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Existe documentación  
que lo vincularía con  
la empresa CONASOC  
SA denunciada por  
estafas

Maximiliano Wesner
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Jardin 929 Demora en el Traslado
¿Incompetencia o Estrategia Política ?

Alumnos, docentes y padres esperan con  
ansias la respuesta de la Dirección General  
de Escuelas, se cuestiona si esta demora  
responde a problemas administrativos o a un  
juego político.
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Unión Industrial y Asociación Empresaria en contra  
de las medidas de Sergio Massa

Malestar por la creación de nuevos impuestos y aumento de los ya existentes, que aumenta la  
presión tributaria y lleva a los empresarios e industriales a reflejarlo en los valores de sus  
productos generando enfrentamientos entre empresas y consumidores, y desincentivando la  
inversión privada. 

Página 3

AÑO 1 - Nº 4 - EDICIÓN 40 PAGINAS - DIRECTOR: FERNANDO MORALES VIRREYRA -  OLAVARRÍA - $950.- - USD $2,75.-

Fecha de Clásicos

Boca vs.  
River, 
Duelo de  
Estadísticas
Entre los duelos de  
este Domingo el de  
Millonarios y Xeneises  
se lleva todas las  
miradas, analizamos  
su historial.

Suplemento Lupa Deportiva

Saladillo

Robo en  
estación de  
servicio Shell
El autor fue  
capturado, el dinero y  
las mercancías,  
recuperados

Página 6



Domingo 1 de Octubre de 2023  • POPULAR HOY 2 I



Domingo 1 de Octubre de 2023POPULAR HOY•  3LA CIUDAD I

Este martes, la Asociación Em‑ 
presaria Argentina (AEA), la  
Unión Industrial (UIA) y el Foro  
de Convergencia Empresarial  
emitieron comunicados expre‑ 
sando su inquietud y desacuerdo  
con las recientes medidas guber‑ 
namentales, que incorporan im‑ 
puestos sobre diversos tipos de  
cambio y elevan el precio de ac‑ 
ceso al dólar oficial.

“El Poder Ejecutivo ha vuelto a  
incrementar la presión tributa‑ 
ria”, declaró AEA, alertando so‑ 
bre el efecto de estas medidas en  
la competitividad de las exporta‑ 
ciones y en la generación de cos‑ 
tos retroactivos para importacio‑ 
nes ya acordadas. AEA enfatizó  
la necesidad de reducir la alta  
presión fiscal que soporta el sec‑ 
tor formal de la economía para  
fomentar un desarrollo económi‑ 
co y social sostenible.

La UIA, por su parte, señaló la  
urgencia de llegar a un acuerdo  
con el Fondo Monetario Inter‑ 
nacional para brindar previsibi‑ 
lidad a los compromisos exter‑ 
nos y a la administración de las  
reservas internacionales. La en‑ 
tidad subrayó las adversidades  
que enfrenta el país, incluida la  
restricción de divisas, la baja de  
reservas, la alta inflación y el  
déficit fiscal, además de la se‑ 
quía. Según la UIA, las PyMEs  
serían las más afectadas por  
una mayor presión fiscal, incre‑ 
mento de costos y pérdida de  
competitividad para la exporta‑ 
ción.

La UIA también destacó que  
las medidas implementadas po‑ 
drían generar costos retroacti‑ 
vos en importaciones pautadas  

con anterioridad y afectar la  
competitividad de las exporta‑ 
ciones, al encarecer los fletes  
internacionales. La entidad re‑ 
calcó la necesidad de un plan  
integral para ordenar la macro‑ 
economía y reducir los costos  
sobre el sector formal.

El Foro de Convergencia, por  
su lado, sostuvo que la creación  
y aumento de impuestos agrava  
la ya pesada carga tributaria  
que enfrentan empresas y ciu‑ 

dadanos, desincentivando la in‑ 
versión privada. La entidad ar‑ 
gumentó que la alta inflación  
actúa como un impuesto adi‑ 
cional, afectando principalmen‑ 
te a los sectores más vulnera‑ 
bles y que la discusión sobre  
nuevos impuestos debería darse  
en el marco del Congreso, en  
especial durante la deliberación  
del Presupuesto 2024.

Un presupuesto equilibrado, con‑ 
sensuado entre las diferentes  

fuerzas políticas, sería un indica‑ 
tivo positivo para incentivar la  
inversión privada y facilitaría las  
negociaciones con organismos  
internacionales de crédito, agre‑ 
garon. “Es hora de que abando‑ 
nemos la improvisación y la dis‑ 
crecionalidad y trabajemos en las  
soluciones de fondo de proble‑ 
mas que arrastramos desde hace  
años”, concluyeron.

Conclusión:
Las organizaciones empresaria‑ 

les argentinas han manifestado  
su profunda preocupación por el  
impacto de las nuevas medidas  
fiscales en la economía del país.  
La incertidumbre y los desafíos  
que plantean estas decisiones gu‑ 
bernamentales ponen de mani‑ 
fiesto la necesidad de un diálogo  
constructivo y de estrategias bien  
pensadas para abordar los pro‑ 
blemas económicos de larga data  
que enfrenta Argentina. Fuente  
Diario Clarín ■

Union Industrial y Asociación Empresaria , contra las medidas de Sergio Massa: 
dicen que complicarán la producción y las exportaciones
AEA, UIA, y el Foro de Convergencia Empresarial expresan preocupación y disconformidad frente a las nuevas medidas  
tributarias y sus impactos en la economía.

Demora en la Autorización de la Nueva Sede  
del Jardín N° 929 Preocupa a la Comunidad Educativa

En una reciente declaración, el  
presidente del Consejo Escolar,  
Bruno Di Carlo, expresó su preo‑ 
cupación por la demora de la Di‑ 
rección General de Escuelas de  
la provincia de Buenos Aires en  
autorizar el traslado del Jardín  
N° 929 a su nueva sede. La espe‑ 
ra, que ha generado expectativas  
entre alumnos, docentes y pa‑ 
dres, está siendo objeto de debate  
en la comunidad educativa.

Di Carlo destacó el arduo tra‑ 
bajo del intendente Ezequiel  
Galli, quien ha concluido la  
construcción de la flamante se‑ 
de del Jardín N° 929. “El muni‑ 
cipio ha invertido considerable‑ 
mente para crear un espacio  
con todas las comodidades ne‑ 
cesarias, diseñado para el bie‑ 
nestar de alumnos, docentes y  
personal administrativo. Este  

nuevo edificio está listo para  
ser utilizado de inmediato”,  
afirmó Di Carlo.

El presidente del Consejo Esco‑ 
lar resaltó el esfuerzo conjunto  
que ha llevado a la creación de  
esta nueva sede, subrayando la  
importancia de brindar un entor‑ 
no educativo óptimo a los estu‑ 
diantes y a quienes trabajan en la  
institución. “Fue un esfuerzo  
muy grande que hizo el Munici‑ 
pio para construir una nueva sede  
que cuenta con todas las comodi‑ 
dades necesarias para que alum‑ 
nos, docentes y no docentes pue‑ 
dan utilizarlo ya mismo”, agregó  
Di Carlo.

Sin embargo, la autorización ne‑ 
cesaria para el traslado aún no ha  
sido otorgada por la Dirección  
General de Escuelas. Esta demo‑ 
ra ha generado inquietud en la  

comunidad educativa y ha susci‑ 
tado preguntas sobre las razones  
detrás de la dilación. 

En un llamado a la reflexión, Di  
Carlo hizo un pedido a las autori‑ 
dades educativas locales. Diri‑ 
giéndose al Jefe Distrital de Edu‑ 
cación, Julio Benítez, y a la Jefa  
Regional, Marta Casanella, soli‑ 
citó que no politizaran este acto  
administrativo y que se centraran  
en el bienestar de los alumnos y  
sus familias. La educación de los  
niños y niñas debe ser una priori‑ 
dad.

La espera continúa mientras se  
aguarda una respuesta de la Di‑ 
rección General de Escuelas. La  
comunidad educativa del Jardín  
N° 929 está ansiosa por inaugu‑ 
rar su nueva sede y proporcionar  
a los estudiantes un ambiente de  
aprendizaje de calidad. . ■
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Un candidato de La Cámpora, ligado a una banda  
de presuntos estafadores
Es el títular textual publicado por el medio on line  
Sección País, cuyo dominio es seccionpais.com,  
en el artículo afirma que el candidato a intendente  
en Olavarría de la cámpora, estaría ligado a una  
banda de estafadores.

El candidato a intendente de  
Unión por la Patria en Olava‑ 
rría, Maximiliano Wesner, fue  
socio y director de una em‑ 
presa investigada por presun‑ 
tas estafas.

‑Se trata de CONASOC SA, la  
cual inscribió el 14 de agosto de  
2002 con Gabriel Walter Sosa  
Souza para realizar actividades  
comerciales, inmobiliarias y fi‑ 
nancieras.

‑Según se desprende del Bole‑ 
tín Oficial, Sosa Souza, de na‑ 
cionalidad uruguaya, quedó al  
frente de la firma y Wesner,  
como director suplente.

‑El 27 de abril de 2008, CO‑ 
NASOC SA fue noticia a partir  
de la denuncia que radicó una  
médica, por una supuesta de‑ 
fraudación con una importante  
cantidad de dólares.

‑En se marco, los fiscales pla‑ 
tenses Leila Aguilar y Juan  
Cruz Condomí Alcorta detuvie‑ 
ron al socio de Wesner y le se‑ 

cuestraron $78.500 apócrifos.
‑El caso fue la punta de un ice‑ 

berg que llegó a tener entre los  
damnificados al Cementerio de  
Berisso y la Municipalidad de  
esa ciudad.

‑En mayo de 2009, la situa‑ 
ción se les complicó aún más:  
el Banco Central emitió una  
comunicación en la que infor‑ 
maba de la suspensión de ope‑ 
raciones de cambio a nombre  
o cuenta de Sosa Souza y CO‑ 
NASOC SA. 

‑Según pudo averiguar SP, la  
firma fundada por Sosa Souza  
y Wesner fue dada de baja por  
la AFIP “de oficio” y luego de  
que ni siquiera constituyera do‑ 
micilio electrónico. 

‑Concejal y director de la  
ANSES de Olavarría, Wesner  
viene de imponerse en las pri‑ 
marias para intendente de  
Unión por la Patria con el  
apoyo de La Cámpora. Fuente  
Sección País ■
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Se Viven a Pleno Los Juegos Olímpicos Municipales 2023

 Los Juegos Olímpicos Munici-
pales 2023 están en plena marcha. 
La edición actual se inició el fin de 
semana pasado con el torneo de vo-
ley mixto disputado en el gimnasio 
19 de Febrero del barrio CECO.

Participaron ocho equipos inte-
grados por trabajadores y traba-
jadoras municipales de distintas 
áreas y servicios, y el campeonato 
quedó en poder del equipo Las 
Almejas, que en la final derrotó a 
Cascotazo.

El tercer puesto fue para El Cora-
je, mientras que en el cuarto lugar 
de la clasificación final se ubicó 
Aston Birra.

La jornada se realizó con éxito 
y mucho público se acercó para 
alentar a los equipos, en un marco 
de alegría y compañerismo que le 
dio un tono amistoso a las compe-
tencias.

Todos los asistentes compartieron 
también choripanes y gaseosas ser-
vidos por la organización.

Además, este viernes se disputó 
el torneo de truco por parejas en el 

salón sindical ubicado en Rivada-
via 1935. Tal como había ocurrido 
con el voley, la propuesta tuvo 
una gran respuesta de afiliados al 
STMO y de trabajadores y traba-
jadoras municipales.

Los Juegos cuentan con la orga-
nización de la Secretaría de Rec-
reación y Deportes del Sindicato 
de Trabajadores Municipales de 
Olavarría.

También incluirán campeonatos 
de Fútbol 7 para las ramas mascu-
lina y femenina, a desarrollarse el 
lunes 16 de octubre, aprovechando 
el feriado nacional, en las canchas 
del Complejo Sindical Recreativo 
ubicado en la prolongación Norte 
de la avenida de los Trabajadores.

“Estamos muy contentos con la 
cantidad de compañeros y com-
pañeras que se han inscripto para 
las distintas disciplinas. Esa re-
spuesta nos da mucha satisfacción 
y nos impulsa a generar nuevas 
propuestas”, remarcó el secretario 
general del STMO, José Salvador 
Stuppia.

Los premios a los mejores clas-
ificados en las distintas disciplinas 
serán entregados en la Fiesta de 
los Millones, que se llevará a cabo 
el día 11 de noviembre a partir 
de las 21 en el Centro de Exposi-
ciones Municipal de Olavarría 
(CEMO), una gran noche que 
incluirá importantes sorteos, cena, 
espectáculos, música y baile para 
los trabajadores y trabajadoras 
municipales.

 PARA ANOTARSE EN FÚT-
BOL

 Los trabajadores municipales 
interesados en inscribirse para 
los campeonato de fútbol mas-
culino y femenino que se vienen 
tendrán distintas opciones para 
anotarse:

Podrán retirar planilla en la 
oficina gremial del Hospital, en 
la sede sindical de Rivadavia 
1935, en la Asociación Mutual 
Para Olavarría (General Paz 
2867), ó solicitar planilla digital 
de inscripción al Whatsapp 221-
6091555. ■
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LA ZONA 

La mesa de turismo de Azul se reúne con candidatos para discutir el  
impacto del turismo en el desarrollo del partido

En el encuentro celebrado en el  
Concejo Deliberante de Azul,  
se destacó la necesidad apre‑ 
miante de promover políticas y  
acciones concretas que impul‑ 
sen el turismo en esta región  
tan rica en recursos naturales y  
culturales. Los participantes  
compartieron una visión co‑ 
mún: aprovechar al máximo el  
potencial turístico de Azul para  
beneficio de la comunidad y el  
crecimiento económico.En un  
esfuerzo por materializar esta  
visión, los candidatos presenta‑ 
ron una serie de propuestas es‑ 
tratégicas destinadas a poten‑ 
ciar el turismo en el partido.

 Estas ideas incluyen la crea‑ 
ción y promoción de circuitos  

turísticos que destaquen los  
atractivos locales, la mejora de  
la infraestructura turística para  
brindar una experiencia de cali‑ 
dad a los visitantes, la capacita‑ 
ción continua de todos los acto‑ 
res involucrados en el sector y  
la promoción activa de eventos  
y actividades turísticas para  
atraer a un público diverso.

Además, se subrayó la impor‑ 
tancia de la colaboración y co‑ 
ordinación entre los diferentes  
actores del sector turístico. Se  
mencionaron específicamente  
organismos como el INTA, el  
área de Turismo de la Munici‑ 
palidad, el Colegio de Profesio‑ 
nales de Turismo y la Asocia‑ 
ción de Empresarios de la  

Construcción y Afines (AECA)  
como esenciales para lograr un  
enfoque unificado y efectivo en  
la promoción turística.

En este sentido, se resaltó la ne‑ 
cesidad de fortalecer la articu‑ 
lación entre el sector público y  
privado. La colaboración entre  
ambos sectores es esencial para  
el desarrollo sostenible del tu‑ 
rismo en Azul. 

Además, se hizo hincapié en la  
importancia de involucrar acti‑ 
vamente a la comunidad local  
en la promoción y desarrollo  
turístico del partido, recono‑ 
ciendo que su participación es  
fundamental para el éxito a lar‑ 
go plazo de cualquier iniciativa  
turística. ■

Azul:

Robo en la Estación de Servicio Shell de Ruta 205: Autor capturado,  
dinero y mercadería recuperados

La Comisaría de Saladillo in‑ 
forma que en el dia de la fe‑ 
cha, en horas de la madrugada  
se recibió un llamado por par‑ 
te del Centro de despacho y  
emergencias policiales (101)  
de que en el interior de la es‑ 
tación de servicio “Shell” ubi‑ 
cada en Ruta Nacional 205 y  
avenida Frocham de nuestra  
ciudad se estaría cometiendo  
un delito. 

Dado al rápido accionar por  
parte del personal policial co‑ 
mo así también por parte del  
Centro de monitoreo municipal  
quien observaba todo lo ocurri‑ 
do en “vivo”, se logró efectivi‑ 
zar la aprehensión de una per‑ 
sona de sexo masculino, oriun‑ 

do de esta ciudad, con antece‑ 
dentes penales, quien momen‑ 
tos antes portando un arma tipo  
replica intimidó y encerró den‑ 
tro del baño al encargado de di‑ 
cho lugar y a los clientes oca‑ 
sionales.

 Entre sus prendas de vestir te‑ 
nía parte de la recaudación y  
mercadería variada, siendo to‑ 
do ello entregado posterior‑ 
mente al damnificado. Asimis‑ 
mo, a escasos metros del lugar  
de ocurrido el hecho y bajo la  
modalidad de “campana”, se lo‑ 
gró la aprehensión de dos hom‑ 
bres, uno de ellos menor de  
edad y oriundo de esta ciudad  
mientras que el restante resultó  
ser mayor de edad y de la ciu‑ 

dad de 25 de Mayo. 
Los aprehendidos mayores se  

encuentran alojados en los ca‑ 
labozos de la Comisaría, mien‑ 
tras que el menor fue entrega‑ 
do a su representante legal. 

Se iniciaron actuaciones cara‑ 
tuladas ROBO EN GRADO  
DE TENTATIVA Y PRIVA‑ 
CIÓN ILEGÍTIMA DE LA  
LIBERTAD, con la interven‑ 
ción de la Ufij 1 a cargo de la  
doctora Patricia Hortel del De‑ 
partamento Judicial de La Pla‑ 
ta  

Comunicado oficial desde la  
comisaría 

Firmado Comisario German  
Grino. Siendo el Titular Comi‑ 
saría Saladillo ■

Saladillo:

Se realizó una jornada para la prevención del suicidio adolescente  
en el ámbito escolar

General La Madrid:

La jornada dedicada a la pre‑ 
vención del suicidio adolescen‑ 
te en el ámbito escolar, organi‑ 
zada con gran dedicación por la  
Federación de Educadores Bo‑ 
naerenses ‑ Unión de Educado‑ 
res de La Madrid (FEB‑UEL),  
se llevó a cabo de manera exi‑ 
tosa el pasado jueves. 

El evento, que congregó a un  
nutrido grupo de más de 70 do‑ 

centes comprometidos, se desa‑ 
rrolló en un entorno propicio  
para el intercambio de conoci‑ 
mientos: el Centro de Jubilados  
de La Madrid. 

Entre los aspectos más destaca‑ 
dos de esta relevante jornada,  
resalta la significativa presen‑ 
cia de las máximas autoridades  
del gremio, quienes brindaron  
su apoyo incondicional a esta  

noble causa.Durante la jornada,  
los referentes de la FEB enfati‑ 
zaron la trascendental impor‑ 
tancia de abordar la problemá‑ 
tica del suicidio adolescente en  
el ámbito escolar.

 Se destacó la urgencia de pres‑ 
tar atención a estos temas. 

Además, se hizo hincapié en el  
papel vital que desempeñan los  
docentes en la prevención de  

esta triste realidad. La capacita‑ 
ción, en este sentido, se erige  
como una herramienta funda‑ 
mental que dota a los educado‑ 
res de las habilidades y el cono‑ 
cimiento necesarios para inter‑ 
venir de manera efectiva en si‑ 
tuaciones de riesgo. 

Es innegable que la prevención  
del suicidio adolescente es una  
cuestión de alcance global que  

demanda una atención continua  
y coordinada. En este contexto,  
eventos educativos como la jor‑ 
nada organizada por la FEB‑ 
UEL son fundamentales para  
preparar a los profesionales de  
la educación y dotarlos de las  
herramientas necesarias para  
identificar señales de alarma y  
brindar el apoyo necesario a los  
estudiantes en riesgo. ■
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Presentación de las jornadas de salud mental: Enfoque en los  
entramados sociales y la construcción colectiva

La Municipalidad anuncia la  
realización de un evento crucial  
para la comunidad, las “Jorna‑ 
das de Salud Mental: entrama‑ 
dos sociales y su construcción  
colectiva”. Estas jornadas de  
tres días, programadas para los  
próximos 3, 4 y 5 de octubre,  
contarán con la participación  
activa de diversos actores vin‑ 
culados a áreas tan fundamen‑ 
tales como la educación, la sa‑ 
lud y el deporte.

Durante tres días intensivos, se  
abordarán temas esenciales que  
incluyen la relación entre el  
bienestar físico y emocional, la  
influencia de la subjetividad en  
la educación, y el poder tera‑ 
péutico del deporte en la salud  
mental. También se realizarán  

visitas al Hospital Unzué para  
comprender los servicios de sa‑ 
lud mental y se presentará la  
obra de teatro “Locura Tropi‑ 
cal”, seguida de un debate so‑ 
bre género y salud mental

El objetivo central de estas jor‑ 
nadas es difundir y reforzar la  
idea de que la salud mental no  
es un asunto que recae única‑ 
mente en la esfera individual,  
sino que se construye de mane‑ 
ra colectiva y comunitaria. 

La ceremonia de apertura de  
estas jornadas estará marcada  
por la presencia de autoridades  
municipales y regionales, así  
como la participación destaca‑ 
da de Leonardo Gorbacz, autor  
de la ley de salud mental, cuya  
experiencia y conocimientos en  

la materia son invaluables. 
La programación también in‑ 

cluirá la proyección de la pelí‑ 
cula “El Porvenir de la Vida en  
Común”, seguida de un enri‑ 
quecedor debate con los equi‑ 
pos de los Centros Comunita‑ 
rios, servicios de Salud Mental  
y Educación, donde se busca‑ 
rán soluciones y estrategias  
concretas.Estas jornadas bus‑ 
can crear un espacio abierto de  
reflexión y diálogo sobre la sa‑ 
lud mental, incentivando la par‑ 
ticipación activa de la comuni‑ 
dad. La construcción colectiva  
es clave para abordar este tema  
tan importante y desafiar estig‑ 
mas que, lamentablemente, to‑ 
davía persisten en nuestra so‑ 
ciedad. ■

25 de Mayo:

Autoridades del Ministerio de Justicia y del SPB Entregan una  
Ambulancia 0 KM

En la mañana de este lunes 25  
de setiembre, el Ministerio de  
Justicia realizó la entrega de  
una ambulancia 0 Km a la Uni‑ 
dad 30. El Subsecretario de  
Asuntos Penitenciarios, José  
Gonzalez Hueso, encabezó el  
acto y entregó las llaves al Di‑ 
rector de la unidad, José María  
Alonso.

Autoridades del Ministerio de  
Justicia y del SPB Entregan  
una Ambulancia 0 KMDurante  
el evento, el funcionario desta‑ 
có la importancia de contar con  
una ambulancia en el lugar, ya  
que en varias ocasiones habían  
necesitado una de forma urgen‑ 
te y no habían recibido respues‑ 
ta. 

Agradeció la gestión realizada  
por Bernabé Leinenn, quien hi‑ 
zo posible la entrega de esta  
unidad.Por su parte, Gonzalez  
Hueso también resaltó la im‑ 
portancia de esta entrega y  
mencionó que en una semana el  
gobierno provincial ha entrega‑ 
do dos ambulancias, una al hos‑ 
pital y otra a la Unidad 30. Esto  
demuestra el compromiso del  
estado provincial en brindar  
respuestas a las demandas de la  
comunidad.

Por último, Leinenn expresó su  
satisfacción por poder solucio‑ 
nar esta necesidad y destacó  
que la gestión consiste en iden‑ 
tificar las carencias y tomar ac‑ 
ción para solucionarlas. Agra‑ 

deció el apoyo del estado pro‑ 
vincial, que ha estado presente  
para responder a las demandas.

En el acto estuvieron presentes  
el Subsecretario de Asuntos Pe‑ 
nitenciarios, José Gonzalez  
Hueso, el Presidente del HCD,  
Alberto Alaniz, concejales de  
Unión por la Patria, autoridades  
penitenciarias encabezadas por  
el Inspector General Cáceres y  
el segundo jefe del SPB, así co‑ 
mo los directores de las Unida‑ 
des 14 y 30, entre otros.

La entrega se llevó a cabo en la  
plaza de armas de la Unidad 30,  
marcando un hito importante  
en el mejoramiento de los ser‑ 
vicios de salud en la institu‑ 
ción. ■

General Alvear:

Se enviarán $30 millones para refacciones hacia el Centro Cívico  
tras un convenio votado en el HCD 

Laprida:

En una sesión del Concejo De‑ 
liberante que se llevó a cabo en  
la localidad de Laprida, se  
aprobó por unanimidad la firma  
de un convenio entre el Muni‑ 
cipio y la provincia de Buenos  
Aires. Este acuerdo tiene como  
objetivo financiar las remode‑ 
laciones del ex Centro Cívico,  
donde se está construyendo el  
nuevo Centro Universitario de  

Laprida.
Según explicó la concejal Ka‑ 

ren Lestarpe del Frente de To‑ 
dos, el gobierno provincial  
otorgará a Laprida un subsidio  
de 30 millones de pesos. Este  
monto será utilizado para la re‑ 
facción de las oficinas ubicadas  
detrás del Punto Joven, en la in‑ 
tersección de la Avenida Perey‑ 
ra y Mitre. En total, se inter‑ 

vendrán 389 metros cuadrados,  
y también se contempla la in‑ 
corporación de la tecnología  
necesaria para el dictado de  
clases.

La concejal Lestarpe destacó  
que este convenio forma parte  
del programa “Puentes”, el cual  
tiene como objetivo garantizar  
el acceso a la educación univer‑ 
sitaria a nivel local en los dis‑ 

tritos más pequeños como lo es  
nuestra localidad. Se espera  
que la Provincia envíe el dinero  
en dos pagos: un primer desem‑ 
bolso de 18 millones de pesos y  
un segundo de 12 millones, que  
se entregará junto con el 50%  
de la obra.

El acuerdo fue firmado por el  
intendente Pablo Torres, Carlos  
Bianco de la Jefatura de Aseso‑ 

res de la provincia y el Consejo  
Provincial de Coordinación del  
Sistema Universitario. 

Su aprobación por parte del  
Concejo Deliberante de Lapri‑ 
da representa un importante  
avance en la construcción del  
nuevo Centro Universitario y  
en la mejora de las instalacio‑ 
nes para el desarrollo de la edu‑ 
cación en la localidad. ■
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El glaciar Perito Moreno, una de  
las maravillas naturales del mun‑ 
do, ofrece un paisaje tan increí‑ 
ble que deja sin palabras a cual‑ 
quier persona que lo mire. Es la  
estrella del Parque Nacional Los  
Glaciares (Patrimonio Mundial  
de la Humanidad) que protege  
buena parte del Campo de Hielo  
Patagónico y los bosques austra‑ 
les.

Es el más famoso de los glaciares  
del parque y se destaca por su  
continuo movimiento de avance  
y retroceso. Presenciar los des‑ 
prendimientos de sus grandes  
bloques a poca distancia y ver de  
cerca el paredón de hielo, de más  
de 60 metros de alto, son expe‑ 
riencias inolvidables. También es  
un hermoso escenario para ver  
cóndores sobrevolando el glaciar  
o algún carpintero gigante entre  
las lengas.

En el parque hay un circuito de  
4 km de pasarelas y miradores  

con sensacionales vistas del  
glaciar y el canal de los témpa‑ 
nos. Algunas pasarelas son de  
largo recorrido, pero accesibles  
con ayuda. Un ascensor conec‑ 
ta pasarelas en distintos nive‑ 
les. Cuenta con infraestructura  
y servicios.

Trekking sobre el glaciar
Una experiencia única. Usando  

crampones para caminar sobre  
hielo, se realizan caminatas de  
distinta duración y se combinan  
con una breve navegación por el  
brazo Rico.

Navegaciones
Desde los puertos cercanos a la  

península salen navegaciones  
que recorren las caras norte y sur  
del glaciar Perito Moreno. Tam‑ 
bién hay varias navegaciones pa‑ 
ra conocer otros rincones del par‑ 
que. Entre ellas, el safari náutico  
por el brazo Rico del lago Argen‑ 
tino, la navegación por el brazo  
Norte para conocer el glaciar Up‑ 

sala (el más grande de Sudaméri‑ 
ca) o la que recorre la bahía One‑ 
lli desde donde se ven los glacia‑ 
res Agassiz, Onelli, Bolados y  
Spegazzini, con paredes de hasta  
135 metros de alto.

Lago Roca
Hacia el sudoeste del parque se  

puede conocer el lago Roca don‑ 
de hay una seccional de guarda‑ 
parques, campings y área de pic‑ 
nic. Se puede recorrer un sendero  
para ver pinturas rupestres y ha‑ 
cer un trekking al cerro de Los  
Cristales, con vistas a los brazos  
Rico y Sur, y al glaciar Perito  
Moreno.

Explorar los alrededores
En los alrededores del lago Ar‑ 

gentino, fuera del parque, se pue‑ 
de disfrutar de una gran variedad  
de actividades como visitas a es‑ 
tancias, travesías en 4x4, cabal‑ 
gatas y excursiones a la reserva  
natural laguna Nimez, donde se  
practica observación de aves. ■

Viví una experiencia inolvidable
Glaciar Perito Moreno
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En la previa al próximo Súper,  
en El Popular Hoy, junto a Lupa  
Deportiva repasamos los datos  
más relevantes. Nos sumergimos  
en las estadísticas, analizando los  
números que podrían marcar la  
diferencia en el partido. Desde  
los goles anotados por cada equi‑ 
po hasta las asistencias y las ac‑ 
tuaciones individuales de los ju‑ 
gadores clave, examinamos cada  
detalle para brindar un panorama  
completo.

 Sin duda, el partido más espera‑ 
do y que paraliza a todo un país  
es el enfrentamiento entre River  
Plate y Boca Juniors. Esta vez,  
el encuentro se llevará a cabo en  
la mítica Bombonera, el domin‑ 
go a las 14 horas. El historial en‑ 
tre ambos equipos es extenso y  
apasionante, y en Lupa Deporti‑ 
va hemos recopilado los núme‑ 
ros más relevantes en el historial  
general de partidos oficiales en‑ 
tre Boca Juniors y River Plate,  
sin contar los amistosos, se han  
enfrentado en 259 ocasiones.  
Boca ha ganado 91 veces, River  
ha ganado 85 veces y han empa‑ 
tado en 83 ocasiones. Es impor‑ 
tante mencionar que existe cier‑ 
ta controversia en relación a un  
empate en el año 1919, que al‑ 
gunos consideran válido y otros  
no. Por lo tanto, en algunos his‑ 
toriales se suma un empate más,  
totalizando 84 empates. Sin em‑ 
bargo, es indudable que el en‑ 
frentamiento entre estos dos  
equipos es uno de los más apa‑ 
sionantes y seguidos en el fútbol  
argentino.

Boca y River, dos de los equi‑ 

pos más grandes y reconocidos  
del fútbol argentino, han prota‑ 
gonizado numerosos enfrenta‑ 
mientos a lo largo de su historia  
en la Primera División. Desde  
el comienzo de la era profesio‑ 
nal en 1931, ambos clubes se  
han enfrentado en 205 ocasio‑ 
nes, generando una rivalidad  
intensa y apasionante. Los nú‑ 
meros reflejan una paridad no‑ 
table, con 75 victorias para Bo‑ 
ca, 67 para River y 63 empates.  
Estos encuentros han sido esce‑ 
narios de emociones intensas y  
momentos memorables, dejan‑ 
do una marca indeleble en la  
historia del fútbol argentino.

En relación a los partidos en el  
amateurismo: Hay nueve parti‑ 
dos de liga en era amateur: tres  
triunfos para el Xeneize, cuatro  
para River y dos empates.

El último Superclásico se dis‑ 
putó en el estadio Monumental  
el pasado 7 de mayo, corres‑ 
pondiente a la fecha 15 de la  
Liga Profesional, fue River  
quien logró llevarse los tres  
puntos en los últimos instantes  
del encuentro. Miguel Borja  
anotó el único gol del partido  
desde el punto penal, generan‑ 
do la euforia de los fanáticos ri‑ 
verplatenses.

En los últimos cinco enfrenta‑ 
mientos disputados en la Bom‑ 
bonera entre Boca Juniors y Ri‑ 
ver Plate, se han vivido encuen‑ 
tros llenos de emoción y rivali‑ 
dad. En el último enfrentamien‑ 
to de la Liga Profesional 2022,  
Boca se impuso por 1‑0 con un  
gol de Benedetto. En la Copa  

de la Liga 2021, en los pla‑ 
yoffs, el partido terminó en em‑ 
pate 1‑1 con goles de Tevez pa‑ 
ra Boca y Álvarez para River,  
pero Boca avanzó a través de  
los penales con un resultado de  
4‑2. En la fase regular de la  
misma competencia, el encuen‑ 
tro finalizó con un empate 1‑1,  
con goles de Villa para Boca y  
Palavecino para River. En la  
Copa Diego Maradona 2021, el  
enfrentamiento también termi‑ 
nó en empate 2‑2, con goles de  
Ábila y Villa para Boca, y Gi‑ 
rotti y Borré para River. Por úl‑ 
timo, en la Copa Libertadores  
2019, en la vuelta de las semifi‑ 

nales, Boca se impuso por 1‑0  
con un gol de Hurtado.

El último triunfo de River Plate  
en La Bombonera fue en la sex‑ 
ta  fecha de la  Superl iga  
2018/2019, el 23 de septiembre  
de 2018. En ese partido, el  
equipo dirigido por Marcelo  
Gallardo se llevó una victoria  
contundente por 2‑0. Los goles  
fueron convertidos por Gonza‑ 
lo “Pity” Martínez y Nacho  
Scocco, quienes marcaron dos  
verdaderos golazos.

Fue una tarde memorable para  
los hinchas de River, que cele‑ 
braron en el estadio de su eter‑ 
no rival. Desde 1913 a 1950,  

River consiguió una ventaja  
mínima sobre Boca: con 23  
victorias sobre 21. Sin embar‑ 
go, a partir de la década de los  
50, el club de la Ribera comen‑ 
zó poco a poco a adueñarse del  
historial y se puso 42 a 39. Y  
así estuvo hasta los 80’, cuando  
el Millo recuperó la corona de  
triunfos hasta ponerse 63 a 61.

Ya en la década del 90, con la  
victoria del Xeneize por 4‑3 en  
la Copa Libertadores de 1991,  
Boca no volvió a caer en el his‑ 
torial y es el dueño absoluto,  
hasta ahora, con esos 91 triun‑ 
fos y una diferencia de seis en‑ 
cuentros a favor. ■

Así está el historial entre Boca y River  
para hoy a la tarde
Con un total de 259 enfrentamientos oficiales 
estos son los números de uno de los clásicos mas  
apasionantes del mundo.

COPA DE LA LIGA - BOCA VS RIVER - 14 HORAS
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La Subsecretaría de Deportes y  
Recreación de la Municipali‑ 
dad de Olavarría, a través de la  
Dirección de Deporte Social,  
invita a todos aquellos niños y  
niñas a incursionar en el mundo  

del atletismo. A partir de los 5  
años, los niños pueden practi‑ 
car este deporte con la supervi‑ 
sión de un profesor en la Es‑ 
cuela Municipal de Atletismo. 

La Subsecretaría de Deportes y  

Recreación de la Municipali‑ 
dad de Olavarría está impulsan‑ 
do, entre tantas actividades, fo‑ 
mentar las diferentes discipli‑ 
nas que integran el atletismo en  
la ciudad a través de la Direc‑ 

ción de Deporte Social. 
De esta manera, la Escuela Mu‑ 

nicipal de Atletismo se encarga  
de brindar clases gratuitas para  
personas de todas las edades en  
la Pista Municipal, ubicada en  
el Parque Avellaneda.

Esta escuela de atletismo ofre‑ 
ce una enorme y amplia varie‑ 
dad de actividades a lo largo de  
todo el año, entrenando, practi‑ 
cando el deporte para poder  
participar en diferentes pruebas  
y competencias a nivel local,  
regional y provincial. 

También es necesario mencio‑ 
nar que, incluso algunos de sus  
atletas han tenido la gran opor‑ 
tunidad de representar a la ciu‑ 
dad de Olavarría en la final de  
los Juegos Bonaerenses, entre  
tantas otras competencias, ob‑ 
teniendo y logrando destacadas  
actuaciones dejando a la ciudad  
en lo más alto. 

Estas clases, organizadas por la  
Subsecretaría de Deportes y  
Recreación de la Municipali‑ 
dad de Olavarría, están abiertas  
para todas aquellas personas in‑ 
teresadas en practicar la disci‑ 
plina en la enorme pista muni‑ 
cipal. 

Todas aquellos que estén inte‑ 
resados, respetando el límite  
etario de 5 años, deben simple‑ 
mente acercarse a la pista du‑ 
rante los días de actividad. Los  
profesores estarán presentes  
para asesorar y acompañar en  
el proceso de inscripción y dar  
la bienvenida a los nuevos  
miembros en la Escuela Muni‑ 
cipal de Atletismo. 

Para todos aquellos niños y ni‑ 
ñas de entre 5 y 9 años, las cla‑ 
ses y entrenamientos se ofrecen  
los días martes y jueves de  
17:30 a 18:30 horas. Por otro  
lado, aquellos niños y niñas que  
tengan de 10 años en adelante,  
las prácticas se llevan a cabo de  
lunes a jueves a partir de las  
15:30 horas. 

Todas aquellas personas intere‑ 
sadas en el atletismo y con el  
interés de aprender, practicar y  
competir en este deporte, no  
debe dudar y se tiene que diri‑ 
gir a la Pista Municipal para  
unirse a la Escuela Municipal  
de Atletismo, disfrutar de la ac‑ 
tividad al aire libre y aprove‑ 
char la oportunidad que brinda  
la Municipalidad de Olavarría. ■

Clases gratuitas de atletismo para todas las
edades en Olavarría

El museo está celebrando su 
décimo aniversario desde la 
apertura del museo y el

centenario de la compra de 
la casona en la que se en‑
cuentra ubicado.

Hoy domingo primero de 
octubre, a partir de las 15 
horas, el Museo Hermanos 
Emiliozzi, ubicado en la cal‑
le Necochea 3229, a met‑
ros de la calle 25 de mayo, 
brindará una innovadora pro‑
puesta para todas las personas 
de la ciudad y los alrededores.

En un contexto de festejo y 
aniversario, el museo abrirá 
sus puertas a todo el público 
interesado con el objetivo de 
inaugurar una emocionante 
exposición de autos clásicos 
y antiguos de la reconocida 
marca de vehículos Ford.

En esta tarde de domingo, 
todas aquellas personas in‑
teresadas en esta temática de 
vehículos clásicos y antiguos 
podrán acercarse al museo 
y disfrutar de una tarde dif‑
erente.

Lo interesante de esta convo‑
cante exposición es que los au‑
tos que se exhibirán pertenecen 
a vecinos de la ciudad de 
Olavarría que comparten y 
disfrutan de la misma pasión.

En esta oportunidad, se han 
sumado a esta propuesta, 
aceptando este espacio que per‑
mite observar vehículos únicos 
y conocer diferentes historias.

Es importante destacar que 
esta exposición forma parte 
de las celebraciones en el 
marco del décimo aniversa‑
rio (10º) de la apertura del 
Museo y el centenario de la 
adquisición de la casona en la 
calle Necochea por parte de la 
familia Emiliozzi.

Este lugar, que algunos años 
atrás funcionaba como el taller 
de los Gringos, fue adquirido 
por el Municipio del Partido de 
Olavarría, fue transformado y 
acondicionado en un espacio 
cultural de gran importancia 
para la ciudad y los vecinos.

En honor a esta ocasión es‑
pecial, el museo ha organizado 
una exposición especial que 
destaca la historia y la impor‑
tancia cultural de la casona. 
Los visitantes podrán explorar 
las diferentes salas del museo y 
aprender sobre la arquitectura, 
el diseño y los eventos

históricos relacionados.
Además, la exposición contará 

con obras de arte contemporá‑
neo inspiradas en la casona, 
creando así un diálogo entre el 

pasado y el presente.
Esta exposición es una 

oportunidad única para apre‑
ciar y reflexionar sobre el 
legado histórico de la caso‑
na y su significado dentro 
del contexto cultural de la 
región.

Los hermanos Emiliozzi 
son un verdadero orgullo 
y símbolo de Olavarría. El 

Museo de sitio rinde tributo 
a estos destacados deportis‑
tas, así como a otras figuras 
destacadas

del Turismo Carretera, la 
categoría automovilística 
nacional más popular del 
país.

Dante y Torcuato Emiliozzi 
dejaron una huella imborra‑
ble en la historia del automo‑

vilismo argentino. A lo largo 
de su carrera, participaron 
en 183 carreras durante 20 
años, logrando cuatro títulos 
consecutivos de Campeón 
y uno de Subcampeón. Su 
famosa Galera los llevó a 
la victoria hasta 1966, con‑
virtiéndolos en verdaderos 
íconos del deporte. ■

Exposición de autos clásicos y  
antiguos Ford en el Museo Emiliozzi
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En esta ocasión, nos enfocare-
mos en los jugadores que han 
surgido en Olavarría y que ac-
tualmente se encuentran compit-
iendo en el fútbol nacional, tanto 
en la primera división como 
en categorías inferiores, por 
eso desde la sección de Lupa 
Deportiva vamos a recorrer su 
actualidad.

Comenzamos con la actualidad 
de Braian Guille, el talentoso 
volante cuyo pase pertenece a 
Olimpo fue cedido a préstamo, 
sin cargo y con una opción de 
compra de 500.000 dólares, 
al sabalero hasta diciembre de 
2024. Sumó 29 minutos en dos 
partidos. Once minutos en el 
triunfo por 2-1 frente a Rosario 
Central, dieciocho en la derrota 
1-3 contra Instituto y cabe de-
stacar que el lunes pasado no in-
gresó en el 3-1 sobre Argentinos 
Juniors en Santa Fe.

Desde que llegó a Colón, para 
el inicio de la Copa de la Liga 
Profesional, Braian Guille, 
cuyo pase sigue perteneciendo 
a Olimpo, no para de declarar: 
“el club sabalero me estaba es-
perando, me moría de ganas de 
jugar acá”.

El primer semestre del año, el 

mago olavarriense, de 26 años, 
defendió la camiseta de Atlético 
Tucumán (16 cotejos, sin goles), 
aunque él aclara que esos seis 
meses le sirvieron de adaptación 
a la máxima divisional del fútbol 
argentino antes de su arribo al 
conjunto santafesino que dirige 
Néstor “Pipo” Gorosito.

Expresando su deseo de ver a 
Olimpo ascendiendo a la Prim-
era Nacional, indicó que pensó 
que la adaptación al fútbol de 
la máxima categoría no le iba 
a costar.

“Fue durísimo. Pese a que la 
pretemporada de un Federal A es 
muy diferente a una de Primera, 
cuando empecé a entrenar sentí 
la diferencia en los controles, 
en la rapidez y en lo físico” 
esgrimió.

Por otro lado, le ponemos el 
ojo al jugador de Lanús, el jo-
ven Pedro de la Vega, quien 
es un jugador indiscutido en el 
equipo conducido por Sebastián 
Salomón. Ahora, el próximo 
compromiso del “Pepo” será 
la próxima semana como local, 
en el estadio Ciudad de Lanús, 
donde recibirá a Defensa y Jus-
ticia y podría haber cruce de 
olavarrienses.

Siguiendo con los jugadores de 
nuestra ciudad, hay que destacar 
el gran rendimiento que está 
teniendo Lucas Janson en Boca 
Juniors. El delantero, ex Vélez, 
podría ser titular esta tarde en el 
Superclásico ante River Plate 
en la Bombonera, lo que sería 
su primer Boca vs River de su 
carrera.

En la práctica de fútbol en el 
predio de Ezeiza, el once que 
alineó el técnico fue con Sergio 
Romero; Lucas Blondel, Nicolás 
Figal, Marcos Rojo y Frank Fab-
ra; Cristian Medina, Guillermo 
“Pol” Fernández y Ezequiel 
Fernández; Luis Advíncula, 
Edinson Cavani y Janson. Lu-
ego entraron Darío Benedetto 
por Janson y Exequiel Zeballos 
por Advíncula. Esto puede hacer 
referencia, a que el jugador de 
Olavarría, lo podríamos ver en 
el 11 titular, si esto no se da, de 
todas formas, estará entre los 
convocados.

Continuando, ahora destacare-
mos la actualidad de Braian 
Salvareschi, jugador olavar-
riense, ha comenzado a hacerse 
un nombre en el fútbol argen-
tino. Este defensor central ha 
demostrado seguridad y solidez 

en su juego, convirtiéndose en 
una pieza clave en la defensa 
de Defensa y Justicia. Junto a 
su compañero Lucio Falasco, 
ha dado sus primeros pasos en 
el fútbol nacional. Ambos ju-
gadores están mostrando un gran 
potencial y prometen un futuro 
prometedor en el deporte. 

Por último, destacaremos la 
actualidad de Santiago Salle es 
otro joven talento de Olavarría 
que ha comenzado a destacarse 
en el fútbol nacional. Este me-

diocampista ha mostrado una 
gran capacidad para recuperar 
el balón y distribuirlo con pre-
cisión, convirtiéndose en una 
pieza clave en el mediocampo 
de Independiente de Avellaneda. 
Aunque últimamente, Carlos 
Tevez, DT del Rojo, no lo ha 
tenido en cuenta en sus convo-
catorias. Estaremos al tanto para 
ver si el joven jugador está entre 
los concentrados para el duelo 
ante Argentinos Jrs el Sábado 7 
de Octubre en la Paternal. ■

La actualidad de los olavarrienses en el fútbol de Primera División 
en el ámbito nacional

La reciente participación 
local en los Juegos Bonaer-
enses y la actual represent-
ación de una veintena de 
deportistas locales en los 
Juegos Evita, demuestra el 
talento, dedicación, esfuer-
zo y compromiso de los 
deportistas locales en cada 
una de las disciplinas en la 
que compiten.
Los Juegos Nacionales 

Evita son la principal com-
petencia deportiva de Ar-
gentina. Esta competen-
cia es organizada por la 
Secretaría de Deportes del 
Ministerio de Turismo y 
Deportes de la Nación, y se 
dividen en los juegos juve-
niles, adaptados, personas 
mayores, playa, urbanos y 
culturales.
Este certamen cuenta con 

un programa deportivo que 
reúne 76 disciplinas y un 
sistema de competencias 
compuesto por dos etapas: 
un proceso clasificatorio 
en cada provincia en el que 

participan alrededor de 
1 millón de niños, niñas, 
jóvenes y personas mayores 
de cada rincón del país y 
una fase final, dividida en 
cinco grandes eventos, a la 
que acceden 25 mil com-
petidores.
En este contexto, en el 

marco de los actuales Juegos 
Nacionales Evita, la ciudad 

de Olavarría continúa de-
stacándose con la partici-
pación de varios deportistas 
en el equipo de la Provincia 
de Buenos Aires.
Uno de los hechos más 

destacados y relevantes de 
la actual edición fue la ac-
tuación de Adrian Castro, 
un ciclista oriundo de la ci-
udad, quien se quedó con la 

medalla de oro en la prueba 
Scratch en la categoría sub 
14.
Asimismo, el deportista 

local Castro, que además 
forma parte del Programa 
Becas impulsado por la 
Municipalidad de Olavar-
ría, también participó de la 
prueba contrarreloj, donde 
se quedó con el quinto pues-
to.
Además del ciclista an-

teriormente mencionado, 
otros deportistas nacidos 
en la ciudad de Olavarría 
tuvieron una consagrada y 
destacada participación en 
los Juegos Evita, los más 
importantes a nivel nacio-
nal.
Las mujeres Cielo Ran-

dazzo y Candela Olalde 
compitieron en las cate-
gorías sub 14 y sub 16 re-
spectivamente. La primera 
logró un buen sexto lugar, 
mientras que Olalde finalizó 
en el vigésimo puesto en sus 
pruebas, entre más de 200 

competidores.
Por otro lado, pero en 

relación a lo que venimos 
hablando, la ciudad de Ola-
varría cuenta con una vein-
tena de deportistas repre-
sentando, ni más ni menos, 
a la Provincia de Buenos 
Aires en los Juegos Evita.
Por último, es importante 

mencionar que algunos días 
atrás, el deportista local 
Fernando Altamirano re-
cibió la medalla de plata 
en la prueba de 200 metros 
combinados de natación.
La reciente participación 

local en los Juegos Bon-
aerenses y la actual rep-
resentación de la Ciudad 
de Olavarría en los Juegos 
Nacionales Evita demues-
tra el talento, compromiso 
y esfuerzo de los y las de-
portistas locales, quienes 
continúan dejando en lo más 
alto el nombre de la ciudad 
en esa más que importante 
competencia. ■

Participación Destacada de Deportistas Olavarrienses en Los 
Juegos Nacionales Evita 
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La Asociación Argentina de Te‑ 
nis y el Gobierno de la Ciudad de  
Buenos Aires han llegado a un  
acuerdo histórico para la cons‑ 
trucción de un nuevo complejo  
de tenis en el Parque Manuel  
Belgrano. 

Por fin, después de varias déca‑ 
das de proyectos, presentaciones  
y decepciones, parece que el te‑ 
nis argentino tendrá su merecido  
Centro Nacional. Este martes, la  
Asociación Argentina de Tenis  
(AAT) anunció el comienzo de  

la construcción de la casa del de‑ 
porte de las raquetas, una añeja  
deuda que surgió hace mucho  
tiempo y que ninguna gestión de  
la entidad que rige el tenis en  
nuestro país consiguió resolver.

La AAT comunicó que junto al  
Gobierno de la Ciudad “firmaron  
un trascendental acuerdo de cola‑ 
boración que sentará las bases  
para la construcción del Centro  
Nacional de Tenis, un proyecto  
emblemático que revolucionará  
el deporte nacional”, que se  

construirá en el Parque Manuel  
Belgrano, conocido también co‑ 
mo circuito KDT. Allí está pro‑ 
yectada la realización del “centro  
de desarrollo del tenis de alto  
rendimiento, y la formación de  
nuevas generaciones, así como  
también en la sede de torneos na‑ 
cionales e internacionales de to‑ 
das las categorías, incluyendo la  
prestigiosa Billie Jean King Cup  
[antes conocida como Fed Cup]  
o fechas del ATP Challenger  
Tour”.

Las instalaciones del centro in‑ 
cluirán 6 canchas de polvo de la‑ 
drillo, 2 canchas rápidas, 3 de  
minitenis para el desarrollo com‑ 
petitivo temprano, un microesta‑ 
dio con capacidad para más de  
1000 espectadores, las oficinas  
de la AAT, y salas de video, con‑ 
sultorios de ciencias aplicadas,  
comedor y salón de usos múlti‑ 
ples. El proyecto abarcará una  
superficie de 10.000 metros cua‑ 
drados, con una primera etapa de  
puesta en valor. Además de com‑ 
petencias, se prevé que el espacio  
será sede de los entrenamientos  
de las selecciones nacionales y  
actividades vinculadas al progra‑ 
ma de tenis social.

“Es un resarcimiento histórico  
para el tenis argentino. Es una  
pelea que hemos dado por años,  
y finalmente estamos viendo có‑ 
mo se concreta. Pocas federacio‑ 
nes en el país tienen la posibili‑ 
dad de contar con un centro de  
entrenamiento propio, y esto re‑ 
presenta un avance significativo  
para nuestro deporte”, expresó el  
presidente de la entidad, Agustín  
Calleri. El secretario de Deportes  
porteño, Carlos Retegui, agregó:  
“Siempre fue nuestra decisión  
abrir las puertas de nuestros par‑ 
ques y polideportivos al deporte,  
y por eso tener lo mejor del tenis  
argentino en este espacio nos po‑ 
ne inmensamente felices”.

Más allá del contexto actual, los  
posibles plazos incluyen seis me‑ 
ses para la puesta en valor de los  
espacios deportivos existentes,  
un año para la construcción del  
depósito, baños y vestuario pú‑ 
blico, dos años para la construc‑ 
ción de las oficinas de la AAT  
(allí se mudarían desde las ofici‑ 
nas que ocupan actualmente en la  
calle Maipú), y finalmente, tres  
años para la construcción del mi‑ 
croestadio, de acuerdo con la  
previsión de la AAT. “El finan‑ 

ciamiento será una combinación  
de recursos propios, Federación  
Internacional de Tenis (ITF),  
sponsors y fundraising”, agrega‑ 
ron desde la Asociación.

La idea es que el Centro Nacio‑ 
nal sea “100% gratuito” para los  
jugadores argentinos de alto ren‑ 
dimiento. Eso sí: a diferencia de  
otros proyectos previos, aquí no  
habría alojamientos para los te‑ 
nistas juveniles que vienen del  
interior. “Los dormis no están  
contemplados al menos en esta  
primera etapa. Se seguirá gestio‑ 
nando ‑como sucede hasta ahora‑  
el espacio del Cenard, que ade‑ 
más está muy cerca del predio, lo  
cual constituye una gran venta‑ 
ja”, explicó.

El recordado Enrique Morea,  
pieza fundamental en la historia  
del tenis argentino, ex jugador,  
dirigente internacional y expresi‑ 
dente de la AAT, estaba obsesio‑ 
nado a fines de los años 90 con la  
construcción de un predio en el  
que funcionara una escuela na‑ 
cional, acorde a lo que las poten‑ 
cias del tenis internacional ya  
contaban; obviamente, con ma‑ 
yores recursos económicos. ■

La AAT construirá su centro nacional de tenis

Lionel Messi tuvo un día compli‑ 
cado en la final de la US Open  
Cup, ya que no pudo jugar debi‑ 
do a una lesión en el posterior de  
su pierna derecha. Su equipo, In‑ 
ter Miami, sufrió una derrota por  
2‑1 ante Houston Dynamo.

La ausencia de Lionel Messi en  
la final de la US Open Cup ha  
generado gran preocupación y  
especulación entre los fanáticos  
y la prensa. El entrenador de In‑ 
ter Miami, Gerardo Martino, ex‑ 
plicó que la decisión de dejar al  
jugador fuera del partido se debe  
a una “vieja cicatriz”.

Esta frase enigmática hace refe‑ 
rencia a un momento alarmante  
durante la semifinal de la Copa  
del Mundo en Qatar, cuando  
Messi se masajeó el isquiotibial  
de la pierna izquierda antes del  
inicio del segundo tiempo. Aun‑ 
que inicialmente preocupó a to‑ 
dos, el jugador continuó deslum‑ 
brando con su habilidad en el  
campo.

En partidos posteriores, Messi se  
volvió a tocar la zona isquioti‑ 
bial, esta vez en la pierna dere‑ 
cha, durante las eliminatorias pa‑ 
ra el Mundial de 2026. Aunque  
fue reemplazado en ese encuen‑ 

tro, logró marcar un gol de tiro li‑ 
bre que aseguró la victoria de Ar‑ 
gentina.

Sin embargo, Messi advirtió que  
en el futuro podrían verse más si‑ 
tuaciones en las que tenga que  
abandonar el campo antes de  
tiempo debido a sus problemas  
físicos. Esto quedó demostrado  
en el partido contra Bolivia, en el  
que el jugador ni siquiera estuvo  
entre los suplentes para evitar  
complicaciones futuras.

De regreso en Miami, Messi in‑ 
tentó participar en el partido con‑ 
tra Toronto, pero fue reemplaza‑ 
do debido a sus molestias físicas.  
Lamentablemente, no logró recu‑ 
perarse a tiempo para la final de  
la US Open Cup y no estará entre  
los protagonistas.

Esta ausencia genera incertidum‑ 
bre sobre la participación de  
Messi en los próximos compro‑ 
misos tanto con Inter Miami co‑ 
mo con la selección argentina en  
las próximas fechas de clasifica‑ 
ción para el Mundial. Los fanáti‑ 
cos esperan que el jugador pueda  
recuperarse completamente y se‑ 
guir deslumbrando con su magia  
en el campo.

Gerardo Martino realizó un  

análisis del partido que su  
equipo perdió como local ante  
Houston Dynamo, lo que los  
dejó fuera de la posibilidad de  
alzarse con la US Open Cup.  
En este encuentro, el equipo  
no pudo contar con su jugador  
estrella, Lionel Messi, y Mar‑ 
tino fue muy sincero al res‑ 
pecto al afirmar: “No era pru‑ 
dente que Messi jugara hoy”.

El Inter Miami sufrió la falta  
de Messi en el campo, ya que  
su ausencia se notó en el jue‑ 
go del equipo. A pesar de es‑ 
to, Martino destacó el esfuer‑ 
zo de los jugadores que estu‑ 
vieron en el campo y resaltó  
que dieron lo mejor de sí a pe‑ 
sar de la derrota.

El entrenador también se refi‑ 
rió a la importancia de apren‑ 
der de esta derrota y seguir  
trabajando para mejorar. Re‑ 
conoció que el equipo come‑ 
tió errores que les costaron el  
partido, pero confía en que  
podrán corregirlos de cara a  
los próximos partidos.

El capitán “ni siquiera estaba pa‑ 
ra considerarlo algunos minutos  
porque corríamos riesgos. Él va a  
jugar seguramente antes de que  

termine la liga. A partir de hoy  
iremos partido a partido defi‑ 
niendo la situación para ver en  
qué momento el departamento  
médico nos dice que está en con‑ 
diciones de jugar”, explicó.

El Tata sostuvo que “lo que vi es  
un equipo gastado. Después, las  
derivaciones algunos las pueden  
ver como que estamos mal física‑ 
mente o tácticamente. En algún  
momento íbamos a empezar a  
sufrir las consecuencias de tantos  

partidos. Las empezamos a sentir  
por el lado de las lesiones y des‑ 
pués por el lado del funciona‑ 
miento”.

Según su visión, “cualquier  
arranque de un jugador rival su‑ 
peraba nuestras líneas, cualquier  
pelota dividida era potestad del  
rival. Lo que pasó en el segundo  
tiempo no fue producto de los  
cambios sino del carácter de un  
equipo que está perdiendo una fi‑ 
nal en casa”. ■

Messi: Crónica de una final frustrada con Inter Miami

Historico:
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Como expresé en la nota ante‑ 
rior, es muy difícil concentrar en  
tan poco espacio períodos y si‑ 
tuaciones extensas y sobre las  
que existen cientos de relatos  
contradictorios, y precisamente  
en este tiempo del exilio es aún  
más difícil, por eso es que les  
ruego sepan entender que sólo es  
una síntesis, en la que trato de ser  
lo más objetivo posible, pero que  
indudablemente contiene mi pro‑ 
pia visión de un tema arduo.

Es muy lógico pensar que Perón  
estaba consciente y decidido a  
que no existiera un “peronismo  
sin Perón” y que no sería fácil  
poder manejarlo a la distancia,  
para trabajar con tiempo su posi‑ 
ble vuelta, evitando al mismo  
tiempo que se le desintegre el li‑ 
derazgo e incluso la posibilidad  
de traiciones.

Las dos premisas de Perón en el  
exilio, por lo tanto, tenían que ser  
mantener la unidad del movi‑ 
miento y su función de líder ab‑ 
soluto. No creía que hubiera diri‑ 
gentes lúcidos capaces de asumir  
la dirección de su partido y con‑ 
sideraba inhábiles a sus adversa‑ 
rios políticos como para sostener  
a los sectores populares a los que  
los consideraba para su visión,  
indispensables bajo su liderazgo.

Por eso en toda esa época se ma‑ 
nejó con funcionarios, mandata‑ 
rios, secretarios, delegados o re‑ 
presentantes, que eran controla‑ 
dos por otros, preservando para  
sí, el comando superior.

Estos delegados fueron teniendo  
con el tiempo distintas funciones  
u objetivos, siempre llevando y  
trayendo mensajes, u órdenes,  
además de otras formas de co‑ 
municación, cartas, teletipos,  
cintas

magnetofónicas, y pragmático  
como siempre fue, recurrió a  
gente de izquierda y de derecha,  
a gente del partido, y de los gre‑ 
mios, a simples mandaderos y  
otros inteligentes estrategas, to‑ 
dos dejaron su impronta durante  
esos años, incluida su propia ter‑ 
cera esposa.

Mencionemos primero a una fi‑ 
gura no muy conocida María de  
la Cruz Toledo, que en definitiva  
siendo la fundadora del partido  
femenino de Chile arriesga su ca‑ 

rrera personal, para ser el primer  
nexo entre Perón y sus seguido‑ 
res. Desde Chile hace llegar car‑ 
tas y grabaciones a las inteligen‑ 
cias del Movimiento en Buenos  
Aires.

John William Cooke, fue el pri‑ 
mer delegado personal que repre‑ 
sentó a Perón desde octubre de  
1955 hasta mayo de 1959. Fue el  
encargado de organizar la resis‑ 
tencia, militante desde su juven‑ 
tud en el Peronismo, académico  
e intelectual fue importante en  
las luchas por el retorno de Pe‑ 
rón. Las circunstancias llevaron a  
Cooke a ser uno de los nexos del  
pacto Perón‑Frondizi, acuerdo  
que le daba respaldo de votos a  
Frondizi a cambio de ciertas con‑ 
diciones que Frondizi no

pudo o no le dejaron cumplir,  
fuerzas armadas mediante El pri‑ 
mer roce entre Cooke y Perón se  
produce por el hecho del voto en  
blanco.

La posición de Cooke se va mo‑ 
viendo lentamente hacia la iz‑ 
quierda del Movimiento, Perón,  
trata de hacerle entender que él  
es el líder de una corriente poli  
clasista en el cual conviven líne‑ 
as duras y líneas blandas. Cooke  
prioriza la acción revolucionaria  
y se niega a integrar a los que no  
están de su lado.

Perón, entonces, nombre a Al‑ 
berto Manuel Campos como de‑ 
legado a partir del alejamiento de  
Cooke, ligado desde su militan‑ 
cia a la Unión Obrera Metalúrgi‑ 
ca y a la CGT. Van apareciendo  
tendencias dentro de los sindica‑ 
tos, esto hace que Perón decida,  
entonces, apoyarse en otro sector  
de los trabajadores. El ingeniero  
Alberto Iturbe es designado dele‑ 
gado de Perón, ocupando este lu‑ 
gar por su relación directa con  
Vandor.

Posteriormente juega con varios  
delegados, aparecen entonces  
nuevos nombres de representan‑ 
tes; Raúl Matera fue un presti‑ 
gioso neurocirujano que impulsó  
en algún momento el neopero‑ 
nismo, cosaque enojó al General,  
Héctor Villalón, personaje con  
cuentas pendientes con la policía,  
quien supo oscilar entre la guerri‑ 
lla de izquierda y la ultraderecha  
peronista, pero sirvieron a Perón  

por sus diferentes fases.
El personaje que faltaba para  

equilibrar fuerzas era Jorge An‑ 
tonio, representante de Mercedes  
Benz en Argentina, quien se con‑ 
vierte en su apoyo financiero y  
figura destacada en el exilio de  
Perón, fue quien compró el terre‑ 
no de Puerta de Hierro donde el  
ex presidente

vivió durante su exilio madrileño  
y se convierte en su principal  
operador como nexo entre los di‑ 
ferentes representantes políticos  
argentinos que querían reunirse  
con el líder en España. Es la figu‑ 
ra clave en el viaje que hace Isa‑ 
bel Martínez ante el crecimiento  
de la figura de Vandor.

Isabel Martínez de Perón viaja a  
la Argentina en 1965 para frenar  
la intentona divisionista del van‑ 
dorismo. Las elecciones de Men‑ 
doza será la cancha donde se me‑ 
dirán fuerzas, Isabel trae la orden  
de Perón de votar contra el can‑ 
didato vandorista y a favor del  
candidato

ortodoxo que finalmente obtiene  
más votos, por lo que la misión  
deIsabel estaba cumplida, sose‑ 
gando la posición de Vandor que  
sostenía “… estar contra Perón  
para defender a Perón”.

Bernardo Alberte fue, una vez  
más, sucesor de Isabel como de‑ 
legado de Perón, en 1967 lo  
nombra para resolver la tarea de  
contactarse con los sindicalistas  
de peso. Pero Perón también bus‑ 
ca alguien más moderado, por lo  
que designa a Jerónimo Remori‑ 
no, quien cumplirá la función de  
ampliar el frente persuadiendo a  
radicales y sectores afines.

Luego es el turno de Jorge Da‑ 
niel Paladino. Este hombre es  
clave en la negociación con La‑ 
nusse por la entrega del cadáver  
de Eva Perón.

Aparte fue uno de los creadores  
de “La Hora del Pueblo” Paladi‑ 
no surge por la necesidad de Pe‑ 
rón de iniciar el proceso de diálo‑ 

go con el gobierno militar, creó  
juntas promotoras de reorganiza‑ 
ción

partidaria que pretendían ser el  
nexo entre las bases y la cúpula.

Inicia una importante campaña  
de afiliación previa a las eleccio‑ 
nes nacionales que prometiera  
Lanusse.

Se consiguió la posibilidad de  
comicios libres, Perón ahora ne‑ 
cesitaba un hombre que le permi‑ 
tiera manejarse con dureza en es‑ 
ta nueva situación, por lo que de‑ 
bería ser una persona que le sea  
leal,

aparece entonces Héctor J.  
Cámpora que fue el encargado  
de reorganizar el movimiento,  
ganar las elecciones y concretar  
el regreso de Perón al país. Pe‑ 
ro falló en lograr un equilibrio  
entre las

fuerzas de izquierda y la fuerza  
sindical, posiblemente perjudica‑ 
do por los amigos de su hijo. La  
designación de Cámpora deja to‑ 
talmente al descubierto cual era  
la intención del líder, quería con‑ 
trolar sin intermediarios indepen‑ 
dientes la negociación que se ini‑ 
ciaba. Cámpora le daba la seguri‑ 
dad que nunca desconocería sus  
órdenes y que respetaría la verti‑ 
calidad, para que finalmente lle‑ 
gara a la presidencia de la Na‑ 
ción.

Haciendo un resumen de estos  
17 años, desde el poder hubo  
muy escasas demostraciones a  
favor de Perón, podemos men‑ 
cionar a Frondizi, que negoció,  
lo que después no cumplió para  
eliminar la

proscripción, la posición de Illia,  
que no desalentó el intento de  
una vuelta durante su gobierno,  
frustrada por las fuerzas armadas  
que frenaron el vuelo en Brasil, y  
Perón debió volver a España, y  
un cúmulo de demostraciones en  
contra, primero, las fuerzas ar‑ 
madas hasta que

Lanusse se tentó con desafiarlo  

a volver, creyendo que lo po‑ 
dían vencer en elecciones don‑ 
de habría segunda vuelta.

Pero también desde el propio  
movimiento, hubo por parte tan‑ 
to del sindicalismo tradicional,  
principal fuerza de choque, quie‑ 
nes apostaban por su vuelta, y  
quienes querían un peronismo  
sin Perón, hasta una izquierda  
que se armó con la excusa de lu‑ 
char por su vuelta, cuando

sus dirigentes sólo querían una  
vía para asumir el poder. Todos  
tenían oficialmente la misma  
consigna “PERON VUELVE”  
El metalúrgico Augusto Vandor  
líder de las “62 Organizaciones  
leales a Perón” y el dirigente del  
Vestido, José Alonso, líder de  
“las 62 de Pie junto a

Perón”, encabezaban las dos  
grandes fracciones en que se ha‑ 
bía dividido el peronismo sindi‑ 
cal, pero mientras Perón espera‑ 
ba en Madrid, gran parte de la di‑ 
rigencia sindical, aunque enfren‑ 
tados,

mostraban su disposición para  
comprometerse con la dictadu‑ 
ra.

Si alguna capacidad se le debe  
reconocer al general, quedó am‑ 
pliamente acreditada su especial  
estrategia y sus permanentes mo‑ 
vimientos tácticos, para no vol‑ 
car los platillos de la balanza ha‑ 
cia

ninguna de las facciones, e ir de‑ 
rrotando uno a uno todos los in‑ 
tentos de sacarlo del centro del  
poder político. Sólo dos cosas no  
le salieron como pensaba, el cos‑ 
to de sacarse de encima a los mo‑ 
vimientos guerrilleros, y la de‑ 
pendencia que su salud le iría  
quitando, día a día, en favor de  
sus más íntimos acompañantes,  
su propia esposa y su secretario  
personal José López Rega. 

RAUL TORIGGIA
11 4404 5629
rtor42@yahoo.com.ar ■

Pentalogía de Perón - Segunda Parte: El Exilio
LA VIDA EMPIEZA A LOS OCHENTA 



Domingo 1 de Octubre de 2023  •POPULAR HOY14 I SOCIALES

OLGA ESTER BASSI 
de MICHELI
23/09/2018

En el quinto aniversario 
de su deceso sus familia-

res la recuerdan con 
inmenso cariño y siempre 
estás y estarás presente 

entre nosotros.

23 de septiembre

Jorge Leonardo Roman 
(Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
23 de septiembre de 2023 a 
los 79 años de edad.
Sus hijos Jorge y Sandra; 

sus hijos políticos Miguel y 
Mónica; sus nietos Matías y 
Mariana Román y Blas 
Pandini; sus nietos políticos 
Mateo y Begoña; su nieta 
política Agustina Pena 
Gómez; sus bisnietos Mateo 
y Oriol; su hermano; sus 
cuñados; sus sobrinos y 
demás deudos participan su 
fallecimiento.
Barrio en el que vivía: Pro 

Casa 1
Lugar de nacimiento: Coro-

nel Pringles
Actividad que desarrollaba: 

Jubilado y Pensionado

Israel Hipólito Andrade 
«Lito» «Bolero» (Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
23 de septiembre de 2023 a 
los 90 años de edad.
Sus hijos Daniel, Analía, 

Viviana y Miriam. Sus 
nietos Marianela, Mario, 
Guadalupe, Magali, Maura y 
Karen Sus bisnietos Mateo, 
Valentino, Ainara, Noah, 
Luca y Abril. Sus sobrinos y 
demás deudos participan su 
fallecimiento.
Barrio en el que vivía: San 

Vicente
Lugar de nacimiento: 

Olavarría
Actividad que desarrollaba: 

Jubilado

24 de septiembre

Hector Omar Jarie “Cai 
Cai” (Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
24 de septiembre de 2023 a 
los 69 años de edad.
Su hija Sara Lisa Jarie. Su 

hermana Ana Elena Padin. 
Sus hermanas políticas Bea-
triz y Cristina Toranzo. Sus 
sobrinos Ungue, Eduardo, 
Gogui, Lorena y Alita. Sus 
sobrinos políticos Augusto y 
Nacho. Sus sobrinos nietos y 
demás deudos participan su 
fallecimiento.
Barrio en el que vivía: 

Vecino de Barrio Pueblo 
Nuevo.
Lugar de nacimiento: 

Nacido en Olavarría.
Actividad que desarrollaba: 

Pensionado.

Hilda Luján Ferro viuda 
de Bozzio «Chola» 
(Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
24 de septiembre de 2023 a 
los 87 años de edad.
Su hijo Nelson Alberto. Su 

hija política Mariela Bisotto. 
Su sobrino Marta Bozzo. Sus 
consuegros Alberto Bisotto y 
María del Carmen Hoffer. 
Sus cuidadoras, familiares y 
demás deudos participan su 
fallecimiento.
Barrio en el que vivía: San 

Vicente
Lugar de nacimiento: 

Olavarría
Actividad que desarrollaba: 

Jubilada

27 de septiembre

Oscar Hugo Garay 
«Pocho» (Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
27 de septiembre de 2023 a 
los 82 años de edad.
Su esposa. Sus hijos. Sus 

hermanas .Sus clientes, 
amigos y demás deudos 

participan su fallecimiento.
Barrio en el que vivía: 

Pueblo Nuevo.
Lugar de nacimiento: 

Hinojo
Actividad que desarrollaba: 

Mecánico. Jubilado.

Miriam Quezada Cartes 
(Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
27 de septiembre de 2023 a 
los 69 años de edad.
Su esposo: Antonio Ñanco. 

Sus hijos: Ariel y Lorena 
Ñanco. Sus hijos políticos: 
Fernanda y Marcos. Sus 
nietos: Agustín, Ludmila, 
Lautaro y Morena. Sus 
hermanos, sus hermanos 
políticos y demás deudos 
participan su fallecimiento.
Barrio en el que vivía: 

Barrio 12 de octubre
Lugar de nacimiento: 

nacida en Chile
Actividad que desarrollaba: 

jubilada

Nancy Margarita Catani 
viuda de Fioroni (Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
27 de septiembre de 2023 a 
los 90 años de edad.
Sus hijos: Anselmo Ernesto 

y María Cecilia Fioroni. Sus 
hijos políticos: Andrea 
Imbrogno y Pablo De Zorzi. 
Sus nietos: Esteban, Antone-
lla y Joaquín Fioroni; Franco 
y Catalina De Zorzi. Sus 
queridas colaboradoras: 
Nora, Majo, María Rosa, 
Edith y Adriana; y demás 
deudos participan su falleci-
miento.
Barrio en el que vivía: 

Microcentro.
Lugar de nacimiento: 

Olavarría
Actividad que desarrollaba: 

Jubilada y pensionada

Aurelia Nelly Roldán 
viuda de Maguna «Coca» 
(Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
27 de septiembre de 2023 a 
los 85 años de edad.
Barrio en el que vivía: La 

Loma.
Lugar de nacimiento: 

Olavarría.
Actividad que desarrollaba: 

Jubilada y Pensionada.

Roberto Oscar Cabrera 
“Piti” (Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
27 de septiembre de 2023 a 
los 68 años de edad.
Sus hermanos: Jorge, 

Marta, Sergio y Mario; sus 
hermanas políticas: Ana y 
Marita; sus sobrinos: Diego, 
Mariano, Gerónimo y Nata-
cha Cabrera; sus sobrinos 
nietos: Facundo, Benjamín 
Cabrera y demás deudos 
participan su fallecimiento.
Vecino de Sierra Chica
Lugar de nacimiento: Sierra 

Chica
Actividad que desarrollaba: 

Jubilado

28 de septiembre

Ana Esther Vicente viuda 
Lafuente «Anita» 
(Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día 
28 de septiembre de 2023 a 
los 92 años de edad.
Sus hijos: Normando y 

Darío. Sus hijas políticas: 
Lilian y Cristina. Sus nietos, 
bisnietos, sobrinos y demás 
deudos participan su falleci-
miento.
Barrio en el que vivía: Villa 

Alfredo Fortabat.
Lugar de nacimiento: Gral. 

Alvear.

Actividad que desarrollaba:
Jubilada y Pensionada.

Marta del Carmen Casti-
llo viuda de Curipan 
(Q.E.P.D.)

Falleció en Olavarría el día
28 de septiembre de 2023 a
los 83 años de edad.
Sus hijos Rosa del Carmen,

Sofia Inés, Blanca Nieves,
Juan Manuel, Celia Noemi,
Argentino José, Sergio
Javier, Luciana Miriam y
Marina Gisella Curipan. Sus
hijos políticos Luis Cannes,
Ingrid Huber y Paola Álva-
rez. Sus nietos Alejandro y
Noelí Arrigo, Federico y
Juan Cruz Caminiti; Orina,
Luna y Jano Curipan; y
demás deudos participan su
fallecimiento.
Barrio en el que vivía:

Vecino de Barrio Hipólito
Irigoyen.
Lugar de nacimiento:

Nacida en Neuquén.
Actividad que desarrollaba:

Jubilada.

Fallecimientos
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Esteticista

Drenaje linfático manual.
Masajes

descontracturantes.
Masajes reductores.

Gabriela Villacorta
2284 54-1700

Dr. Agustin Alcorta
Especialista en Ortopedia
y Traumatología Infantil

(desde bebes hasta 16 años 
inclusive - NO atiende adultos)

Se incorpora en la Clínica
María Auxiliadora: Pies planos 

- luxaciones - displasia de 
cadera - escoliosis - dolor de 

espalda - desviación de 
rodillas - fracturas - esguinces

Turnos Wpp
2284667685

JUEVES 05
SÁBADO 07

VIERNES 06Lavin: Av. Pringles 4402, Tel. 412170
Martínez: Av. Colón 3172, Tel. 445641
Striebeck: Av. Del Valle 3901, Tel. 442515

Disanti: Rivadavia y Buchardo, Tel. 427868
Della Maggiora: Sarmiento 1746, Tel. 415111
Spinola: Necochea 3282, Tel. 422263/441419

Central: Vte. López y Gral. Paz, 
Tel. 420674
Martel: España 2694,
Tel. 2284587447
Mogues: CECO casa 262,
Tel. 451111
Spina: Belgrano 1921,
Tel. 419255

 

Norma Valverde. Mat. 165.545. Pedicu-
ría y Reflexología. Gabinete: Vte. López 
2216. Atención domiciliaria - Urgencias. 
Cel.: 15-535737

PODÓLOGOS
Dr. CHERTCOFF MARTIN. MN. 120028. 
MP. 452030. Esp. en neumonología. 
Atención en cemeda. Atención a todas 
las obras sociales.

NEUMÓLOGO

E.M.O.: (Emergencias Médicas Olavarría) Tel. 431000.
: (Servicio de Emergencias Médicas) Tel. 420000.S.E.M.

(Servicio de Emergencia). Tel. 425555VITTAL: 
María Auxiliadora Emergencias Médicas Tel. 411911

  Urgencias 107 y 440800 al 440805.Hospital Dr. Héctor Cura:
 Cel. 1566-9630 Opción S.A. urgencias odontológicas:

 : Urgencias: 100 y 422222 - 423849.BomberosVoluntarios
 Tel. 421111 - 422274 - Belgrano 2439.Comisaría 1ª:

 : Tel. 422055 - 427189 - San Martín 3846.Comisaría2ª
 : Tel. 429701 - Del Valle 3597.PolicíaFederal

 Urgen. 101 y 442244.Policía Distrital de Olavarría:
Rivadavia 2255.

 Delegación Departamental de Investigaciones (ex Brigada): Tel. 456110 - 
455984. Belgrano y Junín.

  Emergencias 0810-666-0810.Camuzzi Gas Pampeana:
Urgencias y reclamos: Tel. 412305 -  412306.Coopelectric - 

   41Coopelectric - Servicios Sanitarios: Tel. 1222-411212.
      (011) 4962-Centro de intoxicacionesdel Hospitalde NiñosCap. Federal: 

GUÍA CLASIFICADA PROFESIONALES

EMERGENCIAS

MÉDICOS

FARMACIASDE TURNO

Dr. DANIEL FANESI. M.P. 80787 - M.N. 
55927 | Sexología. Cortés 2968. Wpp 
2284 535151. Cel. 1561-4590. Tel. 
430313 www.sexualidadyplenitud.com.

SEXOLOGÍA 

MIÉRCOLES 04

Correa: Av. Colón 2084, Tel. 412201
Magistral: Sarmiento y Moreno, Tel. 431313
Melffi: Necochea 2986, Tel. 410011 / 15715931

DE

DOMINGO 01 LUNES 02

MARTES 03

Álvarez: Belgrano y Moreno, Tel. 
420560
Baldini: Urquiza 3920, Tel. 
427910 / 428438
Failla: Chacabuco y Del Valle, 
Tel. 426716 / 418123

Pacheco: Av. Pellegrini 3194, Tel. 427294
Alem: Rivadavia 2957, Tel. 425245
La Esencia: Pringles y Bolivar, Tel. 418484

Gómez: Av. Colón 1745, 
Tel. 411295
Luján: Colón y Urquiza, 
Tel. 15202045
Bueno: Lavalle y Gral. 
Paz, Tel. 414651

Precios por categoría

NOVILLOS Mest.EyB 431/460
NOVILLOS Mest.EyB 461/490
NOVILLOS Mest EyB 491/520
NOVILLOS Mest.EyB + 520
NOVILLOS Regulares Liv.
NOVILLOS Regulares Pes.
NOVILLOS Overos N
.
NOVILLITOS EyB M. 300/390
NOVILLITOS EyB P. 391/430
NOVILLITOS Regulares

VAQUILLONAS EyB M. 270/390
VAQUILLONAS EyB P. 391/430
VAQUILLONAS Regulares

VACAS Buenas
VACAS Regulares
VACAS Conserva Buena
VACAS Conserva Inferior

TOROS Buenos
TOROS Regulares

MEJ EyB
MEJ Regulares

Totales

590,000
500,000
620,000
630,000
610,000
500,000
500,000

500,000
500,000
500,000

520,000
530,000
450,000

430,000
420,000
420,000
400,000

580,000
470,000

660,000
530,000

750,000
730,000
730,000
700,000
740,000
730,000
680,000

800,000
766,000
757,000

782,000
720,000
730,000

740,000
680,000
580,000
592,000

715,000
710,000

750,000
650,000

706,253
688,562
671,936
665,027
674,777
615,063
588,287
674,287
726,061
697,647
643,900
708,722
709,290
674,545
600,446
685,111
586,871
537,640
504,994
473,816
543,720
647,940
550,583
606,257
661,760
540,307
612,979
623,131

720,000
700,000
690,000
670,000
670,000
640,000
600,000

735,000
720,000
620,000

720,000
675,000
600,000

600,000
530,000
500,000
470,000

650,000
550,000

630,000
550,000

391
304
85
47

125
123
103

1.178
1.671

743
295

2.709
2.676

178
710

3.564
1.575
2.413

436
690

5.114
290
238
528
56
39
95

13.188

Categoría Mínimo Máximo Promedio Mediana Cabezas

Mercado
Agroganadero de Cañuelas

Fuente: Mercado Agroganadero

Período 27/09 al 29/09

Noticias
de actualidad
en un solo lugar.

@popular.hoy

/popular.hoy

Popular Hoy

Vendo nicho en 
cementerio Lomas de 

Paz, comunicarse
con Eduardo al 

2284636012
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ECONOMIA - INDUSTRIA

El Fondo Monetario Interna‑ 
cional (FMI) ha criticado du‑ 
ramente el “plan platita” pre‑ 
sentado por el ministro de  
Economía y candidato presi‑ 
dencial del oficialismo, Ser‑ 
gio Massa. Según el FMI, es‑ 
tos anuncios solo contribuyen  
a los desafíos que ya enfrenta  
Argentina y será necesario  
compensar su impacto fiscal  
para mantener la estabilidad  
económica.

Estas críticas del FMI reflejan  
la preocupación de la comuni‑ 
dad internacional sobre las  
propuestas económicas pre‑ 
sentadas por los candidatos en  
las elecciones presidenciales  
argentinas. Se espera que el  
próximo gobierno tome medi‑ 
das responsables y efectivas  
para abordar los desafíos eco‑ 
nómicos del país.

En su declaración, Kozack  
expresó que el FMI está mo‑ 
nitoreando de cerca la situa‑ 
ción económica de Argentina  
y que están en contacto cons‑ 
tante con las autoridades ar‑ 
gentinas. Reconoció los desa‑ 
fíos que enfrenta el país, co‑ 
mo la alta inflación, la deuda  
pública y la falta de creci‑ 
miento económico.

Sin embargo, Kozack también  

destacó que el gobierno ar‑ 
gentino ha tomado medidas  
importantes para abordar es‑ 
tos desafíos, como la imple‑ 
mentación de políticas fisca‑ 
les más sólidas y la renego‑ 
ciación de la deuda externa.  
También elogió las reformas  
estructurales propuestas por  
el gobierno, como la reforma  
tributaria y laboral.

En general, la declaración de Ko‑ 
zack refleja una postura cautelo‑ 
samente optimista sobre la situa‑ 
ción económica de Argentina y  
reconoce los esfuerzos realizados  
por el gobierno actual. Sin em‑ 
bargo, también deja en claro que  
aún hay desafíos por superar y  
que es necesario mantener la dis‑ 
ciplina fiscal y implementar re‑ 
formas estructurales para lograr  
una recuperación sostenible.

En su análisis, Kozack reconoce  
que la inflación en Argentina es  
muy alta y está en aumento, lo  
cual es un problema que debe  
abordarse de manera urgente.  
Además, respalda el paquete de  
políticas acordado con el Fondo  
Monetario Internacional, inclui‑ 
da la devaluación de la moneda,  
como una medida necesaria para  
estabilizar la economía.

Sin embargo, el economista  
cuestiona las últimas medidas  

anunciadas por Massa en su  
campaña presidencial, conocidas  
como el “plan platita”. Según  
Kozack, estas medidas podrían  
empeorar aún más la situación  
económica frágil que atraviesa el  
país. Además, sugiere que se de‑ 
berán tomar medidas adicionales  
para compensar el impacto fiscal  
de estas medidas, que se estima  
en alrededor del 1,1% del Pro‑ 
ducto Bruto Interno (PBI).

En resumen, Kozack ofrece un  
diagnóstico crítico de la econo‑ 
mía argentina, reconociendo los  
problemas existentes y respal‑ 
dando las medidas necesarias pa‑ 
ra abordarlos. Sin embargo, tam‑ 
bién advierte sobre las posibles  
consecuencias negativas de las  
políticas anunciadas por Massa y  
la necesidad de tomar medidas  
adicionales para evitar un mayor  
deterioro económico.

La situación económica sigue  
siendo muy desafiante y comple‑ 
ja. La inflación es muy alta y está  
aumentando, las reservas son ba‑ 
jas y las condiciones sociales son  
frágiles”, describió Kozack, al  
inicio de su declaración sobre la  
Argentina.

“Las medidas de políticas adop‑ 
tadas recientemente y los anun‑ 
cios suman a los desafíos de la  
Argentina. Estamos trabajando  
para entender mejor y evaluar el  
impacto de las medidas recientes  
y la necesidad de compensarlas  
que podrían ser tomadas para  
fortalecer la estabilidad y prote‑ 
ger las metas del programa sin  
sumar a vulnerabilidades futu‑ 
ras”, definió luego, respondiendo  
una de las preguntas de la prensa  

argentina.
En los últimos años, Argentina  

ha enfrentado una situación eco‑ 
nómica compleja, caracterizada  
por altos niveles de inflación,  
una creciente deuda externa y un  
déficit fiscal considerable. Ante  
esta situación, el Fondo Moneta‑ 
rio Internacional (FMI) ha insta‑ 
do al país a tomar medidas ur‑ 
gentes para reducir su déficit fis‑ 
cal y encarrilar la economía.

El déficit fiscal se refiere a la di‑ 
ferencia entre los ingresos y los  
gastos del gobierno. Cuando el  
déficit es elevado, el gobierno se  
ve obligado a financiarlo me‑ 
diante la emisión de deuda, lo  
cual puede llevar a un aumento  
de la inflación y a un deterioro de  
la confianza de los inversores en  
la economía del país.

El FMI ha enfatizado la impor‑ 
tancia de acelerar la reducción  
del déficit fiscal como una medi‑ 
da clave para bajar la inflación y  
estabilizar la economía argenti‑ 
na. En este sentido, el organismo  
ha destacado la necesidad de im‑ 
plementar reformas estructurales  
que permitan aumentar los ingre‑ 
sos y reducir los gastos del go‑ 
bierno.

Entre las medidas recomendadas  
por el FMI se encuentran la re‑ 
ducción de los subsidios a los  
servicios públicos, la eliminación  
de exenciones tributarias y la re‑ 
forma del sistema de pensiones.  
Estas medidas, según el FMI,  
ayudarían a aumentar los ingre‑ 
sos del gobierno y reducir el gas‑ 
to público, lo cual contribuiría a  
disminuir el déficit fiscal.

En definitiva, el FMI ha señalado  

que la reducción del déficit fiscal  
es una prioridad para encarrilar la  
economía argentina. Sin embar‑ 
go, también ha enfatizado la im‑ 
portancia de implementar refor‑ 
mas estructurales y adoptar polí‑ 
ticas monetarias adecuadas para  
lograr una estabilización durade‑ 
ra de la economía.

En el informe del Fondo Mone‑ 
tario Internacional (FMI) se des‑ 
taca la necesidad de acelerar los  
esfuerzos de consolidación fiscal  
en Argentina, tarea fundamental  
para solucionar los problemas  
económicos del país.

El FMI ha señalado que el go‑ 
bierno argentino, liderado por el  
presidente Alberto Fernández, se  
ha comprometido a avanzar en la  
consolidación fiscal. Sin embar‑ 
go, el llamado “plan platita” de  
Sergio Massa va en contra de es‑ 
ta dirección.

En resumen, el informe del FMI  
resalta la necesidad de acelerar  
los esfuerzos de consolidación  
fiscal en Argentina y señala que  
el plan propuesto por Sergio  
Massa va en contra de esta direc‑ 
ción. El equilibrio fiscal es consi‑ 
derado una prioridad por el FMI  
para mejorar la economía del  
país.

“Más allá de este año, se acordó  
que la consolidación fiscal se  
aceleraría mediante medidas de  
ingresos y gastos de alta calidad.  
Esto ayudará a eliminar la finan‑ 
ciación monetaria del déficit,  
apoyará la desinflación y fortale‑ 
cerá el balance del banco cen‑ 
tral”, dijo la funcionaria en el co‑ 
municado que acompañó el últi‑ 
mo informe del staff. ■

El análisis de Julie Kozack, directora de  
comunicaciones del FMI, sobre las medidas  
propuestas en campaña por el candidato  
oficialista Sergio Massa

El FMI cuestiona el ‘plan platita’ de Sergio Massa y alerta sobre la  
necesidad de compensar su impacto fiscal
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El programa gubernamental  
“Compre sin IVA” ha generado  
gran interés entre la población,  
ya que permite que alrededor  
de 20 millones de personas re‑ 
ciban un reintegro del 21% en  
la adquisición de alimentos y  
productos de higiene personal.  
Este programa apunta a aliviar  
la carga fiscal en los consumi‑ 
dores, especialmente en un  
contexto económico complica‑ 
do.

Este sistema de reintegros fun‑ 

ciona para compras realizadas  
con tarjeta de débito, cuenta  
DNI o Modo BNA+. El límite  
para el reintegro es de $18.800  
mensuales por persona, y no  
por grupo familiar, y será acre‑ 
ditado automáticamente en la  
cuenta donde la persona recibe  
sus ingresos, pensión o jubila‑ 
ción. Es importante destacar  
que la devolución puede demo‑ 
rar hasta 48 horas después de la  
compra, lo que requiere pacien‑ 
cia por parte de los consumido‑ 

res.
Dada la relevancia de este pro‑ 

grama, es esencial entender las  
razones por las cuales los bene‑ 
ficiarios podrían perder el rein‑ 
tegro. A continuación, se deta‑ 
llan algunos aspectos clave a  
tener en cuenta:

1) Métodos de Pago:
El beneficio solo se aplica si se  

realiza el pago mediante los  
medios autorizados (débito,  
Cuenta DNI o Banco BNA+).  
Cualquier compra efectuada  
con tarjetas de crédito o prepa‑ 
gas de billeteras virtuales que‑ 
dará excluida del programa, lo  
que subraya la importancia de  
seleccionar el método de pago  
adecuado.

2) Declaración del CBU en  
AFIP:

Para que el proceso de devolu‑ 
ción se efectúe correctamente,  
los beneficiarios deben tener  
declarado el CBU ante la AFIP.  
Aquellos que no lo tengan re‑ 
gistrado no podrán recibir el  
reintegro. Para cumplir con este  
requisito, es necesario acceder  
al sitio web de AFIP y seguir  

los pasos indicados para regis‑ 
trar el CBU.

3) Límite de Reintegro:
El programa establece un tope  

de $18.800 mensuales por be‑ 
neficiario. Si se supera este  
monto, no se recibirán reinte‑ 
gros adicionales durante ese  
mes. Es crucial que los usuarios  
gestionen sus compras de ma‑ 
nera eficiente para no exceder  
este límite.

4) Vigencia del Programa:
Es crucial tener en cuenta que  

el programa tiene fecha de ca‑ 
ducidad. El Gobierno ha comu‑ 
nicado que “Compre sin IVA”  
estará vigente hasta el 31 de di‑ 
ciembre. Los consumidores de‑ 
ben aprovechar este beneficio  
antes de que finalice, planifi‑ 
cando sus compras y asegurán‑ 
dose de cumplir con los requi‑ 
sitos necesarios.

5) Tipos de Productos:
El programa es específico en  

cuanto a los productos que  
entran en la categoría de rein‑ 
tegro. Esencialmente, se cen‑ 
tra en alimentos y productos  

de higiene de la canasta bási‑ 
ca. Compras de productos que  
no estén en esta categoría no  
recibirán el beneficio del  
21%.

6) Información y Seguimien‑ 
to:

Los usuarios deben estar in‑ 
formados y realizar un segui‑ 
miento de sus transacciones.  
Saber cuánto se ha gastado y  
cuánto se ha recibido en con‑ 
cepto de reintegros es funda‑ 
mental para evitar sorpresas y  
asegurar que se está obtenien‑ 
do el beneficio de manera co‑ 
rrecta.

Conclusión:
El programa “Compre sin  

IVA” es una iniciativa signifi‑ 
cativa para aliviar la carga  
económica en los consumido‑ 
res. Sin embargo, requiere  
que los beneficiarios estén in‑ 
formados y sean proactivos en  
el cumplimiento de los requi‑ 
sitos. Evitar errores comunes  
y seguir las pautas del progra‑ 
ma garantizará un aprovecha‑ 
miento óptimo de este benefi‑ 
cio. ■

Compre sin IVA: las razones por las que  
podés perder el reintegro del 21%

 Una propuesta valida.
En Bolivia como en todos los  

paises productores de hoja de co‑ 
ca y por ende de cocaina., los es‑ 
fuerzos para mantener a raya las  
areas destinadas a los cultivos  
tradicionales resultaron un rotun‑ 
do fracaso., Y lo peor, ante la ca‑ 
da vez mayor demanda de droga  
‑ se desato una voraz invasion te‑ 
rritorial a areas protegidas para  
mayor produccion de coca y co‑ 
caina., pues para nadie es un se‑ 
creto que la coca que se produce  
fuera de las areas tradicionales va  
directo al narcotrafico. 

Es dificil aceptarlo pero es la  

pura realidad de nuestras nacio‑ 
nes. 

Ademas de ello, todos los pla‑ 
nes en base a politicas de erra‑ 
dicacion forzosa o voluntaria  
de los cultivos de coca no die‑ 
ron ni daran ningun resultado.,  
el problema es economico.,  
consecuentemente, la respuesta  
es y debe ser economica.

Si bien los esfuerzos de los go‑ 
biernos del mundo muestran re‑ 
sultados halagadores en la luha  
contra el blanqueo del dinero  
procedente del narcotrafico,  
tampoco la respuesta esta alli.

En nuestra condicion de ser los  

responsables de la unica planta  
de industrialización de la hoja  
de coca en Bolivia (HOY CE‑ 
RRADA POR FALTA DE  
MERCADOS ) ademas de ha‑ 
ber suscrito el unico acuerdo  
exsistente y vigente con los  
productores de hoja de coca de  
la zona de mayor produccion  

de coca. ‑ el tropico de Cocha‑ 
bamba ‑ nuestra propuesta al  
mundo es la apertura de sus  
mercados para nuestros pro‑ 
ductos, todos lícitos, como ser  
energizantes, medicamentos,  
alimentos y otros, que sumados  
todos le quitaran la materia pri‑ 
ma al narcotrafico ‑ la hoja de  

coca ‑ y lo mas importante, le  
brindaran al productor de la  
planta de coca un ingreso eco‑ 
nomico digno y sustentable.

Este y no otro resulta ser el ca‑ 
mino mas serio y real de autén‑ 
tica lucha contra las drogas. 

Fernando Morales
Presidente EBOCOCA ■

Carta abierta a los Gobiernos del Mundo.
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Por Santiago Rebesberger  
Manfredi.

Hola queridísimos lectores.  
Hoy les voy a explicar por qué  
las ideas de la libertad son fan‑ 
tasías inaplicables en la reali‑ 
dad. 

Primero empecemos desde el  
lado económico y tecnológi‑ 
co. Javier Milei plantea su do‑ 
larización y pago de deudas  
con una base estructural, la  
cual sen los 250 mil millones  
de USD que se estima, hay en  
cash/líquidos fuera del siste‑ 
ma financiero. Cuando vos  
dolarizas, técnicamente no es‑ 
tás obligando a nadie para de‑ 
positar sus dólares en el ban‑ 
co, lo que en realidad si te  
obliga es haciendo una refor‑ 
ma, en la cual el sistema ban‑ 
cario donde se hacen millones  
de transferencias bancarias en  
pesos/ARS todos los días, se  
dolariza y en este caso, vos  
NO estás dolarizando el siste‑ 
ma actual, sino que estas eli‑ 
minando el mismo, e inte‑ 
grando el sistema bancario  
gringo/estadounidense,  el  
cual si podrá obligarte a eje‑ 
cutar depósitos, ya que están  

buscando digitalizar toda su  
economía (el FED, banco cen‑ 
tral de Gringolandia/USA) y  
esto hace que aquel que factu‑ 
ra la mitad en negro y la otra  
en blanco, necesite utilizar un  
sistema yankee para continuar  
con su operatividad. Y eso ge‑ 
nera ciertos conflictos, ya que  
al tener deudas con el FMI y  
estar dolarizados, el mismo  
puede saldarse su deuda auto‑ 
máticamente, al igual que lo  
hace un banco normal, con el  
cual tenés la de crédito venci‑ 
da y al recibir una transferen‑ 
cia en la de débito, el saldo te  
lo chupa el banco para saldar‑ 
se la deuda. Esto mismo, aun‑ 
que pueda parecer raro, o de‑ 
masiado capitalista, en la rea‑ 
lidad es así y si vos me tenés  
a Javito cuerdito querido, en  
el poder, toqueteando las le‑ 
yes, el mismo puede hacer ile‑ 
gal resistirse a no depositar  
los USD, con el pretexto de  
‑es por el bien común‑, pero  
la posta surge cuando dejas de  
ver sólo la política nacional y  
empezas a instruirte geopolí‑ 
ticamente, ya que allí enten‑ 
dés que los políticos corrup‑ 

tos de USA, se imprimieron  
10 trillones de USD ( 1 trillón  
= un millón de millones), los  
cuales no tienen el mismo po‑ 
der adquisitivo, gracias a el  
excedente bestial de dólares  

flotantes que dejaron tirados  
en el sistema y es exactamen‑ 
te por eso, además de por  
otras cosas más, que buscan  
extraer esa liquidez del mis‑ 
mo, para así no solo contra‑ 
rrestar la inflación del 37%  
que están teniendo, sino que  
al volver más escasos/raros a  
los USD, de facto su valor y  
poder adquisitivo aumenta,  
algo que beneficia a quien po‑ 
see 10 trillones de USD. 

Después traigamos a tierra el  
dato que, en una nota anterior,  
ya lancé, en la cual conté que  
el inversor de la campaña de  
Javito, fue y es el fondo de in‑ 
versión británico llamado  
Atlass. Esto nos permite en‑ 
tender por donde viene la ma‑ 
no. ¿Vos te pensas que JXC y  
el Kirchnerísmo, no tienen la  
guita suficiente como para pa‑ 
garle a Meta, a Alphabet y a  
ByteDance a cambio de cen‑ 
surar la campaña de Milei? Si  
es así, sos muy ingenu@ que‑ 
rid@ amig@ mi@. Es eviden‑ 
te que alguien muy rico y po‑ 
deroso protege a Javito. Y ló‑ 
gicamente alguien con tanto  
dinero y poder como para so‑ 
brarle esos billones con los  
cuales podrías proteger a Mi‑ 

lei, es alguien que se puede  
ver muy beneficiado si el po‑ 
der adquisitivo del USD, au‑ 
menta brutamente y quien  
también puede elegir quien,  
donde, cuando y porqué go‑ 
bierna, en países como el  
nuestro, por ejemplo.

Entonces resumiendo y con‑ 
cluyendo mi perspectiva, si  
gana Milei, nos van a hacer  
un corralito nivel dios y si ga‑ 
nan los otros, esto va a estar  
muy cerca de CUBA, pero ja‑ 
más lo llegará a ser.

Espero que un empresario co‑ 
mo yó, quien posee un fondo  
de inversión, una consultora  
en elusión fiscal internacio‑ 
nal, una empresa de tecnolo‑ 
gía y otros diversos negocios,  
pueda ampliarles su visión y  
aportarles valor, informándo‑ 
les acerca de todo lo que sé, e  
intuyo, con la misma intui‑ 
ción que me permitió acumu‑ 
lar muchísima riqueza a mi  
temprana edad, comprando  
barato y vendiendo caro, ade‑ 
más de anticipar negocios con  
abundante potencial y expri‑ 
mirlos cual dentífrico. 

Atentamente, Mr. Santiago  
R.M. ■

Desenmascarando las Fantasías de la Libertad: Una Mirada Crítica  
al Plan Económico de Milei y su Misteriosa Protección

OPINION ECONOMICA
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Por Juan Manuel Benites

Ayer anunciaron que el 40 % de  
los argentinos es pobre. Seme‑ 
jante dolor y vergüenza me indu‑ 
jo a enfocar en las cosas impor‑ 
tantes que no se pagan con dine‑ 
ro. O sea que los malos gobier‑ 
nos no nos pueden quitar. 

En mis viajes llevo un portafo‑ 
lios con una PC y un teléfono ce‑ 
lular.

Colgado en mi hombro estoy  
cargando:

–Oficina, con toda mi documen‑ 
tación, archivos y proyectos–Cá‑ 
mara de fotos–Filmadora y re‑ 
productor de videos–GPS–Brú‑ 
jula–Biblioteca–Mapas de todo  
el mundo–Agenda telefóni‑ 
ca–Secretaria que me recuerda  
los eventos–Cuenta Banca‑ 
ria–Tarjetas de Crédito–Oficina  
de Correos–Profesor de idio‑ 
mas–Oficina Meteorológica–Ál‑ 
bum de Fotos–Cine–TV–Agen‑ 
cias de Noticias–Agencias de  

viajes‑Juegos y oponentes con  
quién jugar–Centro Musi‑ 
cal–Linterna–Red de comer‑ 
cios–Todo el conocimiento del  
mundo–Etc., etc., etc.

Ah, me olvidaba,…y además un  
teléfono y una computadora!!

Todo lo anterior es prácticamen‑ 
te gratis. Lo importante en nues‑ 
tra vida es gratis. Deja de serlo  
cuando atrapados por la publici‑ 
dad y la moda queremos ese po‑ 
quito más que ya no es gratis. Lo  
nuevo se paga, pero apenas deja  
de serlo, pasa a la categoría de  
gratis.

El aire es gratis, el agua es gratis,  
la belleza es gratis, la Naturaleza  
es gratis, los espacios públicos de  
las ciudades son gratis, los pajari‑ 
tos son gratis.

La orilla del mar es gratis, las  
olas que rompen son gratis, los  
ríos son gratis, los árboles son  
gratis. 

Y las mañanitas y los atardece‑ 

res.
Los amigos son gratis, la familia  

es gratis, los transeúntes amables  
son gratis.

La música es gratis, la arquitec‑ 
tura bella es gratis, las fuentes de  
agua y los monumentos son gra‑ 
tis.

Correr es gratis, caminar es gra‑ 
tis, andar en bicicleta o patinar  
son gratis.

Pensar es gratis, querer es gratis,  
crear es gratis, escribir, cantar y  
reír.

Cocinar, charlar y compartir son  
gratis. El acceso al conocimiento  
también es gratis.

La belleza no siempre gratis. Y  
sin embargo.La poesía es gratis.

Si tantas cosas son gratis, ¿por  
qué tenemos esa sensación de  
que siempre nos falta algo?...  
Porque el gran motor del mundo  
es el consumo, y nosotros somos  
los sujetos activos. 

Nos bombardean con relatos de  
que seremos más lindos, más ve‑ 
loces, diferentes, mejores, a con‑ 
dición de consumir tal o cual co‑ 
sa. Justamente todo lo que no ne‑ 
cesitamos, porque lo verdadera‑ 
mente importante es gratis.

¿Necesitamos parecer más jóve‑ 
nes, más bellos, más atléticos,  
más ricos, más felices? Es solo  
parecer, porque ni la juventud, ni  
la belleza, ni la riqueza, ni la con‑ 
dición física y mucho menos la  
felicidad se compran por inter‑ 
net.

Para conseguir todo lo que la pu‑ 
blicidad empresarial, estatal y del  
mundo de la moda nos dice que  
es indispensable, estamos por  
destruir todo lo demás, que es lo  
verdaderamente importante y  

que es gratis.
Porque el exceso de consumo tie‑ 

ne un costo económico y am‑ 
biental insoportable. Y porque si  
algo no es gratis, es la sobreex‑ 
plotación de los recursos, la con‑ 
taminación, la pérdida de biodi‑ 
versidad y el sufrimiento que sig‑ 
nificará reacomodar una civiliza‑ 
ción obesa y sobredimensionada  
a las reales posibilidades del pla‑ 
neta.

La palabra austeridad que signi‑ 
fica sobriedad, severidad en la  
forma de obrar o vivir, acompa‑ 
ñó al ser humano durante toda su  
historia. Las cosas no se desper‑ 
diciaban, se cuidaban, se utiliza‑ 
ban hasta que se rompían, se re‑ 
mendaban. 

Tener algo era un privilegio, la  
gente común disponía de muy  
pocas cosas materiales y las cui‑ 
daba. Mi padre me contaba sin  
ponerse colorado que él se vistió  
durante muchos años con la ropa  
que le legaba su tío. Había que‑ 
dado huérfano de padre desde  

muy chico y su madre priorizaba  
que sus tres hijos estudiaran. La  
austeridad era común y no era  
vergonzante. Las cosas verdade‑ 
ramente importantes en nuestra  
vida son las que ni siquiera nota‑ 
mos que están allí. La luz, el  
agua, la belleza, el amor. Y no se  
compran con dinero. Sin embar‑ 
go cuando nos faltan son las que  
nos generan más dolor.

Permanentemente me obligo a  
reflexionar sobre lo que comento  
arriba, sobre la enorme cantidad  
de cosas que nos rodean y que  
precisamente por ser gratis no  
valoramos. Damos por hecho  
que tienen que estar allí para  
nuestro uso y disfrute, como si  
las mereciéramos porque algún  
plan cósmico así lo dispuso. Pero  
dicho plan cósmico no existe, y  
deberíamos recordar con humil‑ 
dad y prudencia que Dios da y  
Dios quita, porque ese es su me‑ 
canismo para contener nuestra  
soberbia. ■

Gratis (o no tanto)

Los Lirios (1889). Valuado en USD60millones. No es gratis!

Fotografía obtenida por BVB (mi señora) – Jacintos (2015) Jardín  
Botánico de Brooklyn (NY) – Gratis, sacada con un teléfono celular.

Existen diferentes formas de  
predecir la evolución del tipo  
de cambio en el corto y media‑ 
no plazo. Algunas de ellas es‑ 
tán basadas en variables finan‑ 
cieras como el contado con li‑ 
quidación, que está relacionado  
con la cantidad de dinero en  
circulación.

Varios estudios comparan el  
crecimiento del M3 privado,  
que incluye el dinero en circu‑ 
lación, los cheques cancelato‑ 
rios y los depósitos en pesos  
del sector privado, con la evo‑ 
lución del dólar contado con li‑ 
quidación. Estos estudios de‑ 
muestran que el precio del dó‑ 
lar financiero está fundamenta‑ 
do en la cantidad de pesos en  
circulación y no en una situa‑ 
ción de pánico.

Por lo tanto, si se puede estimar  
cómo evolucionará el agregado  
monetario, se puede conocer la  
evolución futura del contado  
con liqui.

En cuanto al dólar blue, su evo‑ 
lución dependerá en gran medi‑ 
da de lo que suceda con el dólar  
oficial y la brecha entre ambos.  
Las cotizaciones del dólar futu‑ 
ro pueden ser un punto de refe‑ 
rencia para estimar la evolu‑ 
ción del dólar blue.

La operatoria en el mercado de  
futuros consiste en que dos par‑ 
tes acuerdan un precio del tipo  
de cambio mayorista para una  
fecha futura. Uno se compro‑ 
mete a vender a ese precio y el  
otro a comprar, y las diferen‑ 
cias se compensan en pesos.

Al calcular la variación del tipo  
de cambio entre fechas, se está  
determinando una tasa de inte‑ 
rés que incluye el costo de lle‑ 
var el dinero desde el presente  
hasta el vencimiento del con‑ 
trato, considerando una deva‑ 
luación. Por lo tanto, se habla  
de tasas implícitas de devalua‑ 
ción.

En cuanto a las proyecciones  

actuales del mercado, se espera  
una reducción de la devalua‑ 
ción mensual en septiembre y  
octubre, confiando en que el  
Gobierno logre mantener esta‑ 
ble el dólar oficial en $350 y  
eventualmente retomar el cra‑ 
wling peg después de las elec‑ 
ciones generales.

Sin embargo, los contratos pac‑ 
tados hasta fin de año señalan  
importantes saltos devaluato‑ 
rios en noviembre y diciembre,  
del orden del 24% y 31% res‑ 
pectivamente, sumados al 11%  
previsto para octubre. Esto lle‑ 
varía a un dólar oficial de alre‑ 
dedor de $628 al cierre del año.  
La tendencia se suavizaría en el  
nuevo año, con devaluaciones  
mensuales del 7,6% al 13,7%  
en los primeros cuatro meses, y  
luego no superarían el 6% men‑ 
sual. Si esto se cumple, el tipo  
de cambio oficial rondaría los  
$1.100 para agosto del próximo  
año.

Estas cotizaciones demuestran  
que las estimaciones del Presu‑ 
puesto Nacional para el próxi‑ 
mo año quedarán ampliamente  
superadas por la realidad, ya  
que se proyecta un tipo de cam‑ 
bio de $607 para finales de  
2022. Curiosamente, esta cifra  
es prácticamente la misma que  
el mercado está pactando para  
diciembre de este año.

Mientras el Gobierno proyecta  
una devaluación del dólar ofi‑ 
cial del 66% en 2024, los ana‑ 
listas privados anticipan un es‑ 
cenario donde la próxima ad‑ 
ministración deberá devaluar  
de forma más significativa para  
salir o reducir el esquema de  
control de cambios, represión  
financiera y pérdida de reservas  
del Banco Central. ■

El mercado de futuros y su impacto en la  
estimación del tipo de cambio
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En el marco del programa Somos  
Industria, el gobernador de la  
provincia de Buenos Aires, Axel  
Kicillof, destacó la importancia  
de promover un modelo produc‑ 
tivo que fomente la relación en‑ 
tre la producción primaria y la  
producción industrial. En este  
sentido, afirmó que no puede  
existir campo sin industria ni in‑ 
dustria sin campo.

Kicillof hizo estas declaraciones  
durante su participación en la  
quinta edición de Somos Indus‑ 
tria, un evento que reúne a em‑ 
presarios, sindicalistas y funcio‑ 
narios para debatir sobre la in‑ 
dustria y el desarrollo productivo  
en Argentina.

El gobernador resaltó la impor‑ 
tancia de fortalecer la interacción  
entre el sector agropecuario y el  
sector industrial, ya que ambos  
son fundamentales para el creci‑ 
miento económico y la genera‑ 
ción de empleo en la provincia  
de Buenos Aires.

Además, Kicillof hizo hincapié  
en la necesidad de impulsar polí‑ 

ticas que promuevan la agrega‑ 
ción de valor a las materias pri‑ 
mas y la diversificación de la  
producción, con el objetivo de  
generar mayor desarrollo y ma‑ 
yor valor agregado en la cadena  
productiva.

En este sentido, el gobernador re‑ 
marcó la importancia de mejorar  
la infraestructura, la logística y la  
conectividad en la provincia, pa‑ 
ra facilitar el transporte de los  
productos y reducir los costos de  
producción.

Kicillof destacó el papel funda‑ 
mental que juegan los trabajado‑ 
res en el desarrollo productivo y  
expresó su compromiso de pro‑ 
mover políticas que protejan sus  
derechos laborales y mejoren sus  
condiciones de trabajo.

En ese marco, destacó que “nues‑ 
tro objetivo es transformar la ma‑ 
triz productiva y, para eso, es  
fundamental que podamos indus‑ 
trializar la ruralidad, agregar va‑ 
lor en origen y generar empleo  
de calidad”. “Estamos trabajando  
para profundizar la integración  

de la provincia de Buenos Aires:  
necesitamos que se pueda produ‑ 
cir en las mejores condiciones en  
los 135 municipios”, añadió.

“Para eso estamos impulsando  
obras estructurales que facilitan  
la coordinación, la conectividad  
y la capacitación: apuntamos a  
que cada parque industrial cuente  
con una escuela técnica y profe‑ 
sional en la que se formen sus fu‑ 
turos trabajadores”, sostuvo y  
agregó: “Cuando algunos secto‑ 
res hablan de arancelar la educa‑ 
ción, debemos ser muy conscien‑ 
tes de que nuestra industria nece‑ 
sita todo lo contrario: más educa‑ 
ción pública, universidades gra‑ 
tuitas, ciencia y tecnología”.

El encuentro fue organizado por  
la Unión Industrial de la provin‑ 
cia de Buenos Aires (UIPBA), la  
Red PARQUES y la Asociación  
Industrial bonaerense (ADIBA).  
Reúne a representantes de par‑ 
ques industriales y empresarios  
para debatir sobre diferentes ejes  
vinculados al desarrollo produc‑ 
tivo.

Por último, Kicillof resaltó que  
“Para defender nuestra industria,  
necesitamos del protagonismo de  
los y las empresarias de las pe‑ 
queñas y medianas empresas bo‑ 
naerenses”, concluyó.

Estuvieron presentes el ministro  
de Producción, Ciencia e Innova‑ 
ción Tecnológica, Augusto Cos‑ 
ta; el presidente del Banco Pro‑ 
vincia, Juan Cuattromo; la subse‑ 

cretaria de Industrias, Pymes y  
Cooperativas, Mariela Bembi; el  
subsecretario de Desarrollo Co‑ 
mercial y Promoción de Inver‑ 
siones, Ariel Aguilar; los presi‑ 
dentes de FEBA, Alberto Kaha‑ 
le; de la UIPBA, Martín Rapalli‑ 
ni; de Red Parques, Carlos Par‑ 
lascino; de ADIBA, Silvio  
Zurzolo; y de UIPBA Joven, Lu‑ 
ciana Blasucci. ■

Modelo productivo en la provincia de Buenos Aires: la articulación  
entre producción primaria e industrial

La Cámara Federal de Casación  
revocó el sobreseimiento del ex  
intendente de General Belgrano,  
Jorge Alejandro Eijo, y remitió la  
causa al juzgado de primera ins‑ 
tancia para que continúe con la  
averiguación de un posible delito  
de fraude a la administración pú‑ 
blica. El ex intendente está acu‑ 
sado de haber ejecutado de ma‑ 
nera deficiente un plan de sanea‑ 
miento vinculado al suministro  
de agua potable y desagües en  
zonas bajo riesgo sanitario du‑ 
rante su mandato. Jorge “Piru”  
Eijo se desempeñó entre 2011 y  
2015 como Jefe Municipal de  
Gral Belgrano, en la provincia de  
Buenos Aires. Desde ese cargo  
firmó un convenio con el Ente  
Nacional de Obras Hídricas y Sa‑ 
neamiento (ENHOSA) para la  
ejecución y financiamiento del  
Programa de Asistencia en Áreas  
de Riesgo Sanitario, relacionado  
con la provisión de la red de agua  
potable y desagües en determina‑ 
dos lugares bajo amenaza sanita‑ 
ria.Según la imputación fiscal, se  
habrían transferido fondos por un  
monto de 2.641.675 pesos para la  
ejecución del programa, pero se  
verificó que el avance físico de  
las obras era inferior a lo corres‑ 
pondiente a las transferencias re‑ 
alizadas. Además, se detectó la  

falta de rendición de cuentas co‑ 
rrespondiente.La representación  
del Ministerio Público Fiscal ex‑ 
presó que “esos hechos, que ha‑ 
brían tenido lugar mientras el im‑ 
putado desempeñó su cargo co‑ 
mo Intendente Municipal de Ge‑ 
neral Belgrano (...) encuadran  
prima facie en el tipo penal pre‑ 
visto y reprimido por el art. 174,  
inciso 5, del C.P. ‑fraude en per‑ 
juicio de la administración  
pública‑ con una pena máxima  
en expectativa de seis años de  
prisión”.La defensa del ex inten‑ 
dente alegó la prescripción de la  
acción penal, argumentando que  
los hechos habrían ocurrido entre  
2013 y 2015. La Cámara Federal  
de Apelaciones porteña dictó el  
sobreseimiento por prescripción,  
pero la Cámara Federal de Casa‑ 
ción revocó esa decisión y decla‑ 
ró que los cargos públicos ejerci‑ 
dos por Eijo posteriormente no  
eran suficientes para suspender  
la prescripción.La interpretación  
giró en torno al concepto de “car‑ 
go público”. Eijo, luego de su pa‑ 
so por el municipio, revistió co‑ 
mo personal de la Cámara de Di‑ 
putados de la Provincia de Bue‑ 
nos Aires entre el 1 de junio de  
2020 y el 9 de diciembre de 2021  
tras ser contratado para integrar  
el agrupamiento “Bloque Políti‑ 

co” durante el período de pande‑ 
mia para brindar asesoramiento  
sobre cuestiones de servicio edu‑ 
cativo. Un día después asumió  
como Concejal de la Municipali‑ 
dad de General Belgrano y, des‑ 
de junio de 2022, se desempeña  
como “Personal de Gabinete del  
Sr. Subsecretario de Gestión y  
Empleo Público, del gobierno de  

Axel Kicillof. Pero la Cámara  
porteña consideró que el término  
“cargo público”, en efecto, estaba  
orientado al funcionario de una  
jerarquía y entidad suficientes  
como para sospechar que podría  
obstaculizar una investigación a  
través del uso de su “influencia”.  
Y en mayoría resolvieron que es‑ 
te no era el caso y declararon  

prescripta la acción penal.De esta  
manera, el tribunal decidió remi‑ 
tir la causa al juzgado de origen  
para que continúe con la investi‑ 
gación. El ex intendente, conoci‑ 
do como “Piru” Eijo, se postula  
para volver a la Municipalidad  
de Gral Belgrano, como candida‑ 
to por Unión por la Patria en las  
próximas elecciones de octubre. ■

Revocaron el sobreseimiento por fraude contra la administración  
pública a ex Intendente del ex Frente para la Victoria

Jorge “Piru” Eijo, ex intendente de General Belgrano por el ex Frente para la Victoria

PROVINCIA HOY
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La revista especializada en te‑ 
mas de salud, The Lancet, pu‑ 
blicó un artículo sobre un es‑ 
tudio a cargo del ministerio  
de Salud de la Provincia de  
Buenos Aires titulado “Efecti‑ 
vidad de refuerzos homólogos  
y heterólogos luego de esque‑ 
mas primarios con Sputnik V,  
Astra‑Zeneca y Sinopharm  
durante el período Ómicron  
en adultos mayores de 50  
años en Argentina”.

El estudio fue realizado sobre  
el registro de 422.144 perso‑ 
nas que fueron testeadas en la  
provincia de Buenos Aires  
durante el brote de la variante  
Ómicron. En este contexto se  
encontró que la combinación  
d e  v a c u n a s  d e  r e f u e r z o  
(ARNm y vector viral) podría  
dar una mayor protección  
frente al riesgo de muerte por  
COVID. Además, esta combi‑ 
nación podría durar más tiem‑ 
po en personas mayores de 50  
años.

“Estos artículos muestran la  
importancia del análisis, se‑ 
guimiento e investigación de  
registros, que permiten tomar  
decisiones adecuadas para  
mejorar la salud de la pobla‑ 
ción”, señaló el ministro de  

Salud de la Provincia de Bue‑ 
nos Aires, Nicolás Kreplak,  
uno de los autores del estudio.

En rigor, el estudio indica que  
“la administración de refuer‑ 
zos heterólogos podría pro‑ 
porcionar una mayor protec‑ 
ción y una mayor duración del  
efecto contra las muertes rela‑ 
cionadas con COVID‑19 en  
personas mayores de 50 años  
en comparación con los re‑ 
fuerzos homólogos, durante el  
predominio de ómicrones. El  
esquema de vacuna inactivada  
seguida de un refuerzo con  
vector viral parecía estar aso‑ 
ciado con la mejor protección  
contra la muerte”.

Verónica González, directora  
de investigación y coopera‑ 
ción técnica del ministerio de  
Salud de la PBA, explicó que  
“se llegaron a varias conclu‑ 
siones a partir del análisis de  
bases  de  da tos  de  es tos  
422.144 adultos mayores de  
50 años que se han ido a teste‑ 
ar durante el brote de variante  
Ómicron, en el cual se de‑ 
muestra que hay una efectivi‑ 
dad de las vacunas del 72% en  
la prevención e internaciones  
y de un 75% frente a la muer‑ 
te”. Y agregó que “sin embar‑ 

go, cuando se hace el análisis  
de las diferentes combinacio‑ 
nes, se llega a la conclusión  
de que cuando hablamos de  
refuerzos heterólogos, de es‑ 
quemas que son de distintas  
tecnologías, hay una protec‑ 
ción mayor y mucho más du‑ 
radera, en comparación a los  
refuerzos aplicados cuando se  

utiliza la misma tecnología  
que el esquema inicial”.

Del estudio también partici‑ 
paron la subsecretaria Subse‑ 
cretaría de Gestión de la In‑ 
formación, Educación Perma‑ 
nente y Fiscalización del mi‑ 
nisterio de Salud bonaerense,  
Leticia Ceriani; la directora  
de Epidemiología, Teresa Va‑ 

rela, el jefe de Asesores de la  
cartera sanitaria, Enio García  
y Soledad González, asesora  
del ministerio de Salud de la  
PBA, otros funcionarios de  
esa cartera.

Recordá que la vacuna se en‑ 
cuentra disponible en los vacuna‑ 
torios, centros de salud y hospita‑ 
les públicos de todo el país. ■

The Lancet publicó un estudio bonaerense  
sobre combinación de vacunas

El gobernador de la provincia de  
Buenos Aires, Axel Kicillof, par‑ 
ticipó este miércoles de la 8°  
Agro Jornada Política de la Con‑ 
federación de Asociaciones Ru‑ 
rales de Buenos Aires y La Pam‑ 
pa (CARBAP). Estuvieron pre‑ 
sentes el presidente de CAR‑ 
BAP, Horacio Salaverri; y el mi‑ 
nistro de Desarrollo Agrario,  
Javier Rodríguez.

Kicillof destacó que “la política  
de cara al sector agropecuario ha  
sido transversal a todas las áreas  
de nuestro Gobierno, ya que  
apuntamos a promover tanto la  
producción y el trabajo como  
mejores condiciones de vida en  
todas las localidades del interior  
de la provincia”. 

Durante su alocución, el manda‑ 
tario bonaerense se refirió a la  
asistencia frente a la sequía, que  
alcanzó a más de $25 mil millo‑ 
nes en créditos a productores  
afectados; a los resultados del  
Plan Ganadero Bonaerense y del  
Plan de Desarrollo para el Sudo‑ 
este Bonaerense; la inversión en  
materia de innovación tecnológi‑ 
ca en chacras experimentales y  
buenas prácticas agrícolas; y la  
creación de centros universita‑ 
rios en localidades del interior a  
través del programa Puentes.

“Recuperamos al Banco de la  

Provincia de Buenos Aires para  
que, después de cuatro años vol‑ 
cado a la especulación, vuelva a  
estar al servicio de la producción:  
llegamos a otorgar ya $2 billones  
en créditos productivos”, expresó  
Kicillof, en tanto que ponderó “la  
puesta en marcha de Cuenta  
DNI, que aplica reintegros para  
la compra de bienes que también  
se producen en el sector agrope‑ 
cuario y de esta manera contribu‑ 
ye al fortalecimiento del merca‑ 
do interno”. 

En materia de infraestructura, el  
Gobernador destacó “el avance  
histórico en la obra de dragado  
del Río Salado: recuperamos los  
créditos internacionales que ha‑ 
bía perdido el gobierno anterior  
y, en cuatro años signados por las  
dificultades de la pandemia y la  
sequía, dragamos 134 kilóme‑ 
tros”. “Además, por primera vez  
el Gobierno provincial abordó la  
problemática de los caminos ru‑ 
rales: invertimos $32 mil millo‑ 
nes para mejorar 4.500 kilóme‑ 
tros que facilitan los accesos a  
tambos, escuelas rurales y para‑ 
jes”, detalló.

Respecto de la seguridad en ám‑ 
bitos rurales, resaltó que “reno‑ 
vamos por completo el parque  
automotor con camionetas 4x4 y  
creamos el cuerpo de Policía Ru‑ 

ral, que ya cuenta con mil agen‑ 
tes formados especialmente para  
combatir delitos específicos de la  
ruralidad”, al tiempo que subrayó  
que “presentamos 10 drones para  
el patrullaje aéreo y transforma‑ 
mos el sistema de 911 para que  
las llamadas puedan ser geoloca‑ 
lizadas”.

Por último, Kicillof resaltó  

que “lo que hicimos en estos  
cuatro años lo llevamos ade‑ 
lante porque no soy el Gober‑ 
nador de un sector, soy un Go‑ 
bernador que está al servicio  
del bienestar de 17 millones de  
bonaerenses y de la produc‑ 
ción en todas sus formas”.  
“Frente a las dificultades, no  
podemos caer en las solucio‑ 

nes mágicas que proponen los  
sectores que lo primero que  
hacen es ajustar las políticas  
que benefician al interior: ne‑ 
cesitamos más inversión de un  
Estado presente que, en articu‑ 
lación con el sector privado,  
promueva el desarrollo pro‑ 
ductivo en toda la provincia de  
Buenos Aires”, concluyó. ■

 La 8° Agro Jornada Política de CARBAP  
contó con la presencia de Axel Kicillof

Salaverri, Kicillof y Rodríguez en la Agro Jornada Política de CARBAP
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El trigo ya no resiste la falta de  
agua y algunos productores están  
tomando decisiones drásticas. En  
la zona centro de Santa Fe el  
contratista Daniel Ferrero ya pi‑ 
có más de 300 ha y estima picar  
otras 300 más a partir del lunes,  
si las lluvias no aparecen durante  
el fin de semana. El trigo en esta  
viene muy castigado por la falta  
de precipitaciones y hay produc‑ 
tores que se están decidiendo por  
el picado de algunos trigos que, a  
simple vista incluso, parecieran  
que podrían esperar un poco más  
de tiempo. Sin embargo, hay dos  
factores que, para Ferrero, le jue‑ 
gan en contra a estos trigos y por  
ello hay productores de la zona  
que están solicitando sus servi‑ 
cios de manera apresurada. “Los  
campos de la región están todos  
muy castigados por la sequía. En  
lo que es la parte de San Carlos  
Centro y alrededores, está todo el  
trigo igual, muy afectado. Hace  
ya 3 meses que no recibimos na‑ 
da de agua, literalmente”, subra‑ 
yó. Frente a este escenario, expli‑ 
ca que el trigo iba a dar muy po‑ 
co, y hay productores mixtos,  

con campos agrícolas y ganade‑ 
ría, que ven en estos trigos una  
salida para menguar los costos de  
alimentación para el ganado.

 Unas 600 hectáreas, a la bolsa.  
El productor precisó que aún no  
picó el lote de trigo que tiene en  
su campo, donde posee unas 40  
ha; pero que ya son más de 300  
las que llevan picadas y que, si  
no llueve en los próximos días,  
tiene reservado para picar por lo  
menos unas 300 hectáreas más.  
“Hay colegas por esta zona y  
otras que también están picando  
mucho trigo. La situación está  
complicada, y en mi caso espera‑ 
ré 5 o 6 días más, y si no hay llu‑ 
vias a la vista, voy a picar tam‑ 
bién”, manifestó, atendiendo a  
que dispone de pocas reservas de  
maíz realizadas con lo poco que  
le dio la última cosecha, y que  
llegaría a enero con suerte con  
las mismas, por lo que necesita  
también hacerse de alimento para  
los dos tambos que posee en la  
zona de san Carlos Centro, don‑ 
de ordeña unas 300 vacas en ca‑ 
da uno.

“Si bien los trigos ya están con  

espigas, no están cargando los  
granos por falta de agua, por lo  
que no van a aguantar más de 10  
días, y las proyecciones a corto  
plazo no señalan precipitaciones  
en la región”, dice Ferrero, quien  

también es productor agrícola y  
posee dos tambos en la zona.  
Además, en caso de algunas llu‑ 
vias generosas, señala que los in‑ 
genieros de los campos les pro‑ 
yectaban igualmente pérdidas del  

50%. “Estos trigos, que podrían  
rendir unos 4.000 kg/ha, con  
suerte podrían llegar a los 2.000  
o 2.500 kilos si llueve dentro de  
muy pocos días”, comentó. TO‑ 
DO AGRO ■

 “Hay colegas por esta zona y otras que  
también están picando mucho trigo”

AGRO HOY

Desde hace más de 40 años, la  
Estación Experimental Agrope‑ 
cuaria Paraná del INTA trabaja  
en el mejoramiento genético de  
la soja, con el objetivo de desa‑ 
rrollar cultivares con característi‑ 
cas superadoras, tanto en rendi‑ 
miento como en resistencia a en‑ 
fermedades, contenido de proteí‑ 
na, aceite en grano, adaptabilidad  
a diferentes lugares y ambientes  
de producción, entre otros. En el  
año 2020, un equipo de investi‑ 
gación obtuvo INTA Paraná  
6000, un cultivar que se destaca  
por su buen comportamiento a  
campo y resistencia a enfermeda‑ 
des.

Ignacio Vicentin ‑especialista  
en mejoramiento genético de  
soja de la EEA Paraná del  
INTA‑ señaló que “el trabajo  
en mejoramiento genético su‑ 
pone adelantarse a las deman‑ 
das de los consumidores. De‑ 
sarrollar un cultivar requiere  
un proceso que puede llevar  
entre 7 a 9 años, dependiendo  
las técnicas utilizadas”, pun‑ 
tualizó.

En este cultivar desarrollado  
por el INTA, se buscó mejo‑ 
rar la calidad del grano y au‑ 
mentar el contenido de proteí‑ 
na. “Luego de años de evalua‑ 

ción y selección a campo co‑ 
mo de estudios de laboratorio,  
se logró desarrollar INTA Pa‑ 
raná 6000, una soja que posee  
flor color blanca y el hilo de  

su semilla es castaño claro,  
resistente a herbicidas como  
glifosato y a enfermedades  
como cancro del tallo (Dia‑ 
porthe aspalathi), a las razas  

1, 3, 4 y 17 de Phytophthora  
sojae que causan la podre‑ 
dumbre de la raíz y de la base  
del tallo estudiada en ensayos  
de invernáculo y laboratorio;  
y a campo, presentó resisten‑ 
cia a roya asiática (Phakopso‑ 
ra pachyrhizi) y mancha ojo  
de rana causada por Cercos‑ 
pora sojina”, indicó Vicentin.

“Para coordinar la producción,  
multiplicación y comercializa‑ 
ción del cultivar, nos asociamos  
bajo convenio con la empresa  
Produsem S.A, para que el culti‑ 
var pueda llegar al productor  
agropecuario”, sintetizó Vicentin  
y agregó: “Además de los usos  
para los que fue pensado, algu‑ 
nos productores lo han usado, en  
este último ciclo agrícola, para  
pastoreo directo, con hasta tres  
cortes, lo que demuestra su ver‑ 
satilidad y adaptación a diversos  
usos y ambientes”.

Para finalizar, Vicentin ponderó  
el trabajo de mejoramiento en so‑ 
ja y afirmó: “Este trabajo de me‑ 
joramiento continúa, mirando la  
demanda actual y futura” ■

Nuevo desarrollo del INTA Paraná,  
de Entre Ríos: una soja todo terreno
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Los especialistas Pablo Cattani y  
Patricio Aguirre Saravia detallan  
los principales aspectos a tener  
en cuenta para lograr óptimas ca‑ 
lidades, pasando por la elección  
de la semilla hasta la confección  
del forraje.

Para planificar las reservas forra‑ 
jeras, lo primero es diagnosticar  
el sistema productivo incluyendo  
las necesidades de nuestro rodeo.  
Factores como la región de pro‑ 
ducción, el historial del lote, la  
elección de especies, destino del  
forraje y su porcentaje en la ra‑ 
ción van a determinar el tipo de  
confección del rollo, su ubica‑ 
ción en el lote, y las tareas logís‑ 
ticas que implica su conserva‑ 
ción, extracción y mantenimien‑ 
to.

Es así que, la especie es el primer  
factor que influye sobre la cali‑ 
dad, indica el asesor Pablo Catta‑ 
ni. “De ello dependen no sólo la  
fecha de siembra y el momento  
del año en el que el forraje esté  
disponible, sino también la pro‑ 
teína o digestibilidad que necesi‑ 
temos en la dieta. Y además, in‑ 
fluirá en todos los procesos des‑ 
de su confección hasta su utiliza‑ 
ción”.

También, el momento de corte  

determina la calidad ya que se‑ 
gún la fase vegetativa en que se  
realice, el forraje tendrá digesti‑ 
bilidad, cantidad de materia seca  

o nivel de proteína.
Por último, la calidad del corte,  

la maquinaria y el proceso son  
claves para la vida útil de las re‑ 

servas. Hay dos cosas a tener en  
cuenta, cómo es el corte y qué  
tratamiento posterior le damos.

Hay máquinas con cuchillas cor‑ 

tas que no necesitan afilado y tra‑ 
bajan muy bien. La otra cuestión  
es que los sistemas de corte sa‑ 
quen rápidamente el forraje de la  
máquina para evitar el repicado,  
mayor deshoje y hasta la parti‑ 
ción del tallo en porciones pe‑ 
queñas. Es importante recordar  
que todo material menor a 10 cm  
es difícil de ser recolectado por  
las máquinas.

De la confección al comedero
Posteriormente al corte del forra‑ 

je hay otros procesos relaciona‑ 
dos con el acondicionamiento y  
almacenamiento que hacen a la  
calidad y conservación.

El acondicionamiento es funda‑ 
mental para el secado del forraje.  
Respecto del rastrillado, es im‑ 
portante hacerlo con un rema‑ 
nente de humedad para que la  
maquinaria no sea tan agresiva  
con un forraje muy delicado en  
pérdida de hojas como es la alfal‑ 
fa. Los especialistas recomien‑ 
dan rastrillar con 30‑35% de hu‑ 
medad pero en la confección se  
debe trabajar siempre por debajo  
del 20% de humedad para gene‑ 
rar la máxima compactación po‑ 
sible y de esa manera evitar el ca‑ 
lentamiento del forraje y la des‑ 
naturalización de las proteínas ■

“Consejos para planificar y cultivar un forraje de calidad para tus  
animales”

Alfalfa

La llegada de mayores regis‑ 
tros de lluvias en octubre de‑ 
bido a la consolidación de “El  
Niño” brinda un alivio para  
las zonas agrícolas. 

Llegarían precipitaciones de  
variada intensidad en parte de  
la región núcleo, aunque la  
zona centro‑este de Córdoba,  
de Buenos Aires y centro de  
Santa Fe, no tendrían un pa‑ 
norama muy alentador.

Tras el ingreso de una entrada  
de aire polar, se espera que pos‑ 
teriormente se desarrolle un  
frente de tormenta con actividad  
muy irregular, que producirá un  
foco de lluvias moderadas a  
abundantes sobre el sudoeste del  
área agrícola, y otro foco con re‑ 
gistros moderados a abundantes  
sobre el nordeste. Por el contra‑ 
rio, la mayor parte del oeste y el  
centro recibirá aportes escasos a  
nulos.

Así lo adelantó el reporte  
agroclimático de la Bolsa de  
Cereales de Buenos Aires, al  
tiempo que precisó: “Una am‑ 
plia área con precipitaciones  
moderadas (10 mm o más)  
abarcará el nordeste del NOA,  
gran parte de la Región del  
Chaco, el norte y el centro de  

la Mesopotamia, con focos de  
registros abundantes (más de  
25 mm)”.

Por otra parte, señaló que ha‑ 
brá “otra área con registros  
moderados a abundantes (10 a  
más de 25 mm) que se exten‑ 
derá sobre gran parte de San  
Luis, el sur de Córdoba, el  
centro y el este de la Pampa y  
el oeste y sudoeste de Buenos  
Aires”.

El resto del área agrícola, se‑ 
ñala el informe, recibirá apor‑ 
tes hídricos escasos a nulos.

En octubre, se esperan mayo‑ 
res registros de lluvias tras  
consolidarse la presencia de  
“El Niño”

Días atrás, desde la Bolsa de  
Comercio de Rosario, el espe‑ 
cialista Alfredo Elorraiga ha‑ 
bía señalado la posibilidad de  
un octubre con mayores regis‑ 
tros, según datos estadísiti‑ 
cos: “El cambio de estación se  
consolida en octubre, no en  
septiembre”, había señalado.

En este sentido, manifestó  
que “tomando en cuenta los  
últimos 60 años de estadísti‑ 
ca; el mes de octubre llega a  
recibir hasta 80 mm. “En este  
mes es más frecuente ver años  

en que la media se duplica o  
hasta se triplica. Por ejemplo,  
hay máximos de 290 mm en  
esa serie histórica. En octu‑ 

bre, los grandes forzantes tie‑ 
nen una gran influencia que  
se nota en los acumulados  
mensuales. Octubre (en com‑ 

paración con setiembre) tiene  
valores de desvíos positivos  
que son muy importantes”,  
expresó el analista días atrás. ■

“Agua, renovación y esperanza: Preparándonos para  
un octubre lleno de lluvia”
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El precio del ganado en Argen‑ 
tina ha experimentado un au‑ 
mento considerable en los últi‑ 
mos meses. Esta tendencia al‑ 
cista se debe a diversos factores  
que han impactado en el merca‑ 
do ganadero. 

Uno de los principales facto‑ 
res que ha impulsado el incre‑ 
mento en el precio del ganado  
es la creciente demanda tanto  
a nivel nacional como inter‑ 
nacional. Argentina es reco‑ 
nocida por la calidad de su  
carne, lo que ha generado un  
aumento en las exportaciones  
hacia mercados como China y  
Europa. Esta demanda externa  
ha generado una competencia  
por el ganado argentino, lo  
que ha llevado a un aumento  
en su valor.

Otro factor que ha influido en  
el precio del ganado es la de‑ 
preciación de la moneda local.  
La inflación y la devaluación  
del peso argentino han llevado  
a que los productores busquen  
resguardar su capital en activos  
reales, como el ganado. Esto ha  
generado una mayor demanda  
interna y, en consecuencia, un  
incremento en los precios.

Además, la sequía que ha afec‑ 
tado a algunas regiones del país  

ha disminuido la oferta de pas‑ 
to y agua, lo que ha llevado a  
una reducción en la cantidad de  
ganado disponible en el merca‑ 
do. Esta escasez de oferta ha  

ejercido presión sobre los pre‑ 
cios, generando un aumento en  
su valor.

En la actualidad, el precio del  
ganado en Argentina se en‑ 

cuentra en niveles histórica‑ 
mente altos. Según datos del  
Mercado de Liniers, uno de los  
principales mercados ganade‑ 
ros del país, el valor promedio  

del novillito de hasta 390 Kg.  
en pie se sitúa alrededor de los  
$761 + IVA por kilogramo. Es‑ 
te precio representa un incre‑ 
mento significativo en compa‑ 
ración con años anteriores. 

Sin embargo, es importante  
destacar que este aumento en el  
precio del ganado también ha  
generado preocupación en al‑ 
gunos sectores. Los producto‑ 
res de carne y los consumidores  
han manifestado su preocupa‑ 
ción por el impacto que esto  
pueda tener en los precios fina‑ 
les de la carne en el mercado  
interno. Además, algunos ex‑ 
pertos advierten sobre la posi‑ 
bilidad de que este incremento  
en el precio del ganado pueda  
afectar la competitividad del  
sector exportador argentino.

En conclusión, el precio del ga‑ 
nado en Argentina ha experi‑ 
mentado un importante aumen‑ 
to en los últimos meses debido  
a factores como la creciente de‑ 
manda interna y externa, la de‑ 
preciación de la moneda local y  
la escasez de oferta debido a la  
sequía. Este incremento en el  
valor del ganado ha generado  
tanto oportunidades como de‑ 
safíos para el sector ganadero  
argentino. ■

El impacto del precio de la carne en Argentina: ¿Cómo afecta al  
bolsillo de los argentinos?

Luego de la elecciones Prima‑ 
rias, Abiertas, Simultáneas y  
Obligatorias (PASO) los candi‑ 
datos a presidente se preparan  
para su primer debate presiden‑ 
cial.

Elecciones 2023: primer deba‑ 
te presidencial

Los cinco candidatos a presiden‑ 
te Sergio Massa (Unión por la  
Patria), Javier Milei (La Libertad  
Avanza), Patricia Bullrich (Jun‑ 
tos por el Cambio), Juan Schia‑ 
retti (Hacemos por Nuestro País)  
y Myriam Bregman (Frente de  
Izquierda y los Trabajadores  
Unidad) tendrán su primer deba‑ 
te presidencial en la Universidad  
Nacional de Santiago del Estero  
(Unse) el próximo domingo 1 de  
octubre. Se estima que el evento  
dará inicio entre las 21:00 y ten‑ 
drá una duración aproximada de  
dos horas.

Con respecto a los puntos a tra‑ 
tar, tal como detalló el rector de  
la Universidad Nacional de  
Santiago del Estero (Unse),  
Héctor Paz, se centrarán en  
aquellos temas que suscitan el  
interés de la audiencia en la ac‑ 
tualidad. 

En cuanto a la asistencia del  

publico Paz sostuvo que es un  
evento televisivo, no hay públi‑ 
co. El Fórum será el centro en  
donde se hará el programa tele‑ 
visivo que va a ser transmitido  
por todos los canales de aire, se  
suman los de cable y televisión  
cerrada, por lo tanto, es un  
evento masivo televisivamente,  
no presencialmente.

Cuáles son las temáticas del  
debate presidencial 

La estructura del debate presi‑ 
dencial 2023 está organizada  
en tres bloques distintos. El pri‑ 
mero, que consta de 12 minu‑ 
tos, se dedica a la apertura y  
presentación. Durante este  
tiempo, se expondrán los dos  
ejes temáticos principales: “E‑ 
conomía” y “Educación”.

El segundo bloque, con una du‑ 
ración estimada de 22 minutos,  
se centrará en el tercer tema:  
“Derechos Humanos y convi‑ 
vencia democrática”. Durante  
este segmento, los candidatos  
participarán en discusiones in‑ 
teractivas, que incluirán pre‑ 
guntas cruzadas. La duración  
exacta de este bloque depende‑ 
rá de la cantidad de tiempo que  
cada candidato utilice para sus  

derechos a réplica. 
El tercer y último bloque, que  

se prevé que dure ocho minutos  
y cada candidato tendra su es‑ 

pacio de cierre. Además, se es‑ 
tipularon dos cortes de progra‑ 
ma para permitir que cada can‑ 
didato pueda conversar con sus  

asesores. El primer corte tendrá  
una duración de 12 minutos,  
mientras que el segundo será de  
ocho minutos de duración. ■

Debate presidencial 2023: Conoce los detalles del evento político  
más importante

Decisión 2023 
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CARTELERA

RESISTENCIA
Sinopsis
Es un thriller postapocalíptico centrado en Joshua, un ex agente de las 
fuerzas especiales que debe matar al “Creador”, quien ha desarrollado un 
arma poderosa que representa una amenaza para toda la humanidad. Sin 
embargo, todo se complica cuando conoce al verdadero “enemigo”.
Duración:133 min
Apta: +13
 Género: Ciencia Ficción
Tipo: 2D
-Horario: 20:00 hs ( FLIX )

EL JUEGO DEL MIEDO 10
La entrega más perturbadora de la franquicia de SAW explora el capítulo  
nunca antes contado del juego más personal de Jigsaw. Toma lugar entre los  
eventos ocurridos de SAW I (El juego del miedo) y SAW II (El juego del miedo  
2), un enfermo y desesperado John viaja a México por un arriesgado y  
experimental procedimiento médico con la esperanza de encontrar  
milagrosamente una cura para su cáncer – solo para descubrir que toda la  
operación es una estafa y defrauda a los más vulnerables. 
Género: Terror
Horario: 22.15hs ( FLIX )
Apta:+18

VAMPIRO AL RESCATE
Vladimir el vampiro inmortal, no ha podido encontrar una novia durante  
trescientos años. Ha convertido a varias princesas en ranas, pero eso no ha  
facilitado el cortejo para el príncipe de las tinieblas. Todo lo que la bella  
Bárbara la Valiente hace es luchar contra los posibles pretendientes en la  
arena, que solo codician su dote. Pero el Rey Lenteja descubrió cómo llegar 
a Bárbara y es también el punto débil de Vladimir. Olvidó tener una cosa en  
cuenta: a pesar de que tiene la vida y el corazón de Vladimir en sus manos,  
todavía hay espacio en su corazón para que el amor cobre vida...
Horario: 18.30hs ( FLIX )
Género: infantil

NO ME ROMPAN
Sinopsis
Dos mujeres a punto de explotar, luego de conocerse en un grupo de  
manejo de ira, terminarán trabajando juntas para enfrentar y  
desenmascarar a un cirujano que promete la belleza eterna, en un  
plan repleto de enredos y situaciones hilarantes.
Género: Comedia
Horario: 20.15hs ( FLIX )
Apta: +13
Tipo: 2D
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Horóscopo para hoy
-Aries: Energía suficiente como para reali- 

zar cosas en casa, o simplemente sentarse  
tranquilos a pensar libremente. Ofrezcan su  
amabilidad y don de gente hacia los demás.  
Eviten discusiones innecesarias y disfruten  
del día. Color azul puro.

-Tauro: Ansiarán tener encuentros amoro- 
sos con personas que quedaron en su haber  
y no se animaron en su momento. Planifi- 
quen para hacerlo en el futuro posible. In- 
tentar es honorable, con respeto y verdad  
las cosas funcionan. Color rosa.

-Géminis : No sería un día apto para seguir  
el hilo de discusiones si se presentan. Tene- 
mos que tratar siempre de colaborar con la  
paz y la armonía. No se dejen llevar por ha- 
bladurías ni malos gestos. Fluyan geminia- 
nos, conserven su calma. Color crema.

-Cáncer: Los cancerianos con un domingo  
original y con mucho movimiento en el  
plano emocional. Llamados que les darán  
una jornada apacible y positiva. Busquen  
relajar las mentes y los cuerpos. Renova- 
ción que sienten necesaria. Color coral.

-Leo: Leoninos sintiendo que las cosas es- 
tán dando signos de mejoría y de mayor  

compenetración en el plano afectivo. Libe- 
ren la sensación de estar siempre pensando  
en los problemas de la semana y dense la  
posibilidad de estar bien. Color rosa.

-Virgo: Mercurianos con una mente muy  
lúcida y unas ansias de generar cosas nue- 
vas a sus vidas. Analicen posibilidades. El  
corazón algo arisco mezclado con miedos  
internos que producen sensación de querer  
estar solos. Experimentación. Color verde  
profundo.

-Libra: Librianos uno de los domingos más  
apreciables dada la energía de querer salir  
de los miedos internos. Los problemas no  
deberían hacernos claudicar, es importante  
generarse renovación de la energía siem- 
pre. Confíen en ustedes. Color crema.

-Escorpio: Escorpio y la realidad emocio- 
nal con alguna sensación de soledad o de  
incomodidad con las personas de quienes  
esperan más. No siempre se vibra igual, no  
siempre coincidimos en todo. Si hay posi- 
bilidad de dialogar, háganlo. Color púrpu- 
ra.

-Sagitario: Los arqueros con ansias de  
pasar un día completo contactando a  

quienes desean. Alegrías espontáneas  
que les darán un domingo que los deja- 
rían pensando. Evaluar cuánto mejor es  
estar de buen humor y alegres. Color za- 
nahoria.

-Capricornio: Las cabritas alegres con su  
entorno familiar. Ven resueltos inconve- 
nientes naturales que se pueden dar en  
las familias. A veces, todo es cuestión de  
tiempo y de conciencia de cada uno. De- 
jar actuar a los demás es positivo. Color  
perla.

-Acuario: Cierto cansancio mental al que  
deberían darles la importancia merecida.  
Muchas veces minimizamos el hecho de  
sentirnos mal o agotados, y lo sano es  
tratar de remediarlo y entender que no te- 
nemos por qué estar mal o agobiados.  
Color blanco.

-Piscis: Los piscianos con ánimos aún sin  
ganas de cambiar. Concientizar que es  
importante poder romper un poco la ruti- 
na, y aventurarse a vivencias enriquece- 
doras que nos podrán abrir posibilidades  
internas de mejoría y de nuevos puntos  
de vista. Color arándano. ■

The Office es una de las se- 
ries más exitosas de las últi- 
mas décadas. El show nació  
como una producción británi- 
ca en 2001 de la mano de  
Ricky Gervais -quien también  
fue protagonista- y dado el  
gran alcance del programa, en  
2005 se creó una versión esta- 
dounidense que resultó otro  
éxito rotundo. Esta versión  

-que finalizó en 2013- fue  
creada por Greg Daniels y es- 
tuvo protagonizada por el  
gran Steve Carell. Si bien ya  
han pasado 10 años desde su  
final, el fanatismo por esta se- 
rie no ha mermado.

Daniels ha coqueteado en va- 
rias oportunidades con la po- 
sibilidad de hacer un reboot,  
pero ahora esa idea parece es- 

tar cerca de concretarse. Fue  
el periodista Matt Belloni  
quien deslizó esta posibilidad  
y adelantó que la producción  
se pondría en marcha con la  
finalización del paro de acto- 
res y guionistas, que ya lleva  
cinco meses pero estaría por  
terminar. ■

El reboot de The Office estaría en camino
Fue el periodista Matt Belloni quien deslizó esta posibilidad y adelantó  
que la producción se pondría en marcha con la finalización del paro de  
actores y guionistas, que ya lleva cinco meses pero estaría por terminar.
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Destacan la  
importancia de  
donar médula ósea

Unos 1.633 pacientes argenti‑ 
nos que no tenían un donante  
compatible en su grupo fami‑ 
liar pudieron acceder a un tras‑ 
plante de médula ósea gracias  
al Registro Nacional de Do‑ 
nantes de CPH, informó el In‑ 
cucai, que resaltó la importan‑ 
cia de donar. La creación del  
Registro el 1 de abril de 2003  
“garantiza que todo paciente  
argentino con indicación de  
trasplante pueda ser tratado en  
nuestro país sin necesidad de  
viajar al exterior”. En este pe‑ 
ríodo, el Registro Argentino  
aportó 516 donantes de médu‑ 
la ósea, de los cuales 270 fue‑ 
ron para pacientes argentinos y  
246 para extranjeros. A su vez  
en 2022 se alcanzó un récord  
de donantes argentinos de mé‑ 
dula ósea, con 91 procesos de  
donación. ■

Registro Nacional

BREVES

NUEVOS  
HALLAZGOS

 Especialistas del Conicet  
revelaron principios para  
encarar la búsqueda de nue‑ 
vos candidatos a fármacos  
contra la bronquiolitis y  
otras infecciones. Los in‑ 
vestigadores desentrañaron  
el rol de las proteínas de re‑ 
plicación del virus sincicial  
respiratorio (VSR) en la  
formación de ciertas estruc‑ 
turas que crean los virus en  
el interior de las células pa‑ 
ra autoperpetuarse e infec‑ 
tar, llamadas “fábricas vira‑ 
les”. ■

TELEMEDICINA  
BONAERENSE

El Gobierno bonaerense pu‑ 
so en marcha la plataforma  
Telemedicina que permitirá  
que cualquier trabajador de  
la salud acceda a una inter‑ 
consulta con profesionales  
de más de cien especialida‑ 
des, al tiempo que se anun‑ 
ció una Red de Diagnóstico  
por imágenes. “Invitamos a  
todos los municipios a adhe‑ 
rirse a esta plataforma de in‑ 
terconsulta para acceso a la  
salud uniforme, equitativo y  
de máxima calidad”, remar‑ 
caron. ■

ble. Se estima que 280 personas  
mueren por día por enfermedad  
cardiovascular (infarto de mio‑ 
cardio, accidente cerebrovascular  
e insuficiencia cardíaca), siendo  
la principal causa de muerte en  
nuestro país. Si bien se trata de  
una problemática multifactorial,  
hay robusta evidencia que de‑ 
muestra el rol causal del coleste‑ 
rol LDL en la enfermedad car‑ 
diovascular. Sin embargo, se tra‑ 
ta de una problemática silencio‑ 
sa: “El aumento de los niveles de  
colesterol no tiene síntomas es‑ 
pecíficos”, señala Corral. “Mu‑ 
chas veces, la manifestación ini‑ 
cial del aumento de los niveles  
de colesterol es la muerte súbita,  
como complicación de un infarto  
de miocardio o cerebrovascular”,  
afirma. El colesterol es una grasa  
(lípido) que se encuentra en to‑ 
das las células del cuerpo y que  
es necesaria para la producción  
de hormonas, de vitamina D, la  
generación de energía y para que  
cada célula del organismo fun‑ 
cione correctamente. Solo el  
25% del colesterol está relacio‑ 
nado con la dieta, el resto lo fa‑ 
brica el propio organismo. La ali‑ 

mentación saludable puede no  
ser suficiente para que los pa‑ 
cientes de alto riesgo alcancen  
sus metas de colesterol‑LDL.  
Cuando el nivel de coleste‑ 
rolLDL en sangre es alto, puede  
acumularse en las paredes arte‑ 
riales creando lo que se conoce  
como placa de aterosclerosis o  
ateroma, el cual restringe el flujo  
sanguíneo. La enfermedad car‑ 
diovascular aterosclerótica se re‑ 
fiere a una variedad de enferme‑ 
dades causadas por el desarrollo  
de estas placas. Debido a que las  
placas se acumulan silenciosa‑ 
mente, el riesgo de sufrir un  
evento cardiovascular no es de‑ 
tectado hasta que ocurre un ata‑ 
que cardíaco o un infarto cere‑ 
bral. La enfermedad cardiovas‑ 
cular aterosclerótica genera el  
85% de las muertes cardiovascu‑ 
lares a nivel global. 

FACTOR MODIFICABLE 
Son numerosos los factores mo‑ 

dificables que pueden generar un  
alto nivel de colesterol LDL, en‑ 
tre ellos, el sobrepeso, el consu‑ 
mo de alimentos poco saluda‑ 
bles, el sedentarismo, el taba‑ 

quismo y las pocas horas de des‑ 
canso. “La genética es uno de los  
factores más importantes, aun‑ 
que es el único que no es modifi‑ 
cable”, explica Corral. “También  
pueden existir otras causas, aun‑ 
que secundarias como la ingesta  
de algunos medicamentos o el  
cursar otras patologías, como el  
hipotiroidismo, la enfermedad  
renal o la hepática”. Si bien todos  
los pacientes deben controlar sus  
niveles de colesterol según sea  
indicado por su médico de cabe‑ 
cera, “aquellos pacientes con an‑ 
tecedentes familiares de eventos  
vasculares ateroscleróticos pre‑ 
coces, como por ejemplo un in‑ 
farto agudo de miocardio o un  
ACV isquémico, deben ser estu‑ 
diados en forma sistemática, ex‑ 
haustiva y precoz”

“Si bien se trata de una proble‑ 
mática multifactorial, hay robus‑ 
ta evidencia que demuestra el rol  
causal del colesterol LDL en la  
enfermedad cardiovascular. Sin  
embargo, se trata de una  
problemáti‑ ca silenciosa: “El au‑ 
mento de los niveles de coleste‑ 
rol no tiene síntomas específi‑  
cos”, señala Corral.” ■

Salud cardiovascular

Por qué ahora afirman que hablar de colesterol  
“bueno” y “malo” es un error

Un estudio científico publicado en 2020 reveló que la presencia de partículas grandes de colester-
ol-HDL  

La enfermedad cardiovascular es  
la primera causa de muerte a ni‑ 
vel global y se estima que unas  
18 millones de personas fallecen  
por año, número que va en au‑ 
mento. Los niveles altos de co‑ 
lesterol LDL son considerados el  
principal factor de riesgo modifi‑ 
cable de la enfermedad cardio‑ 
vascular aterosclerótica (conoci‑ 
da genéricamente como ateros‑ 
clerosis). En general, no presenta  
síntomas hasta que una arteria se  
estrecha demasiado o por com‑ 
pleto, pudiendo afectar la mayo‑ 
ría de las arterias del cuerpo, ge‑ 
nerando una emergencia médica.  
¿Pero qué sucede con el mal lla‑ 
mado “colesterol bueno”? El co‑ 
lesterol, al ser una grasa, debe ser  
transportada dentro de partículas  
denominadas lipoproteínas; hay  
dos tipos principales de estas par‑ 
tículas: las lipoproteínas de baja  
densidad (LDL, por sus siglas en  
inglés), y las lipoproteínas de alta  
densidad (HDL, por sus siglas en  
inglés). “La división entre coles‑ 
terol bueno y malo es incorrecta.  
Se ha utilizado durante muchos  
años, pero el colesterol‑LDL no  
es ni bueno ni malo. Por tener  
colesterol‑HDL alto (el coleste‑ 
rol llamado erróneamente “bue‑ 
no”) uno no está protegido de las  
enfermedades cardíacas. No es  
un factor protector cardiovascu‑ 
lar”, advierte el doctor Pablo Co‑ 
rral, médico especialista en me‑ 
dicina interna, lipidólogo, docen‑ 
te de la Universidad FASTA y  
presidente de la Sociedad Argen‑ 
tina de Lípidos. La afirmación de  
Corral se sustenta en un estudio  
científico publicado en 2020 que  
afirma que no todo el colesterol  
bueno es saludable y la presencia  
de partículas grandes se podrían  
asociar a un mayor riesgo de in‑ 
farto de miocardio. “La eviden‑ 
cia científica ha demostrado des‑ 
de hace más de tres décadas la  
relación causal entre los niveles  
de colesterol ‑especialmente el  
transportado en la LDL‑ y la en‑ 
fermedad cardiovascular de ori‑ 
gen isquémico. Debemos recor‑ 
dar que la enfermedad coronaria  
y el infarto agudo de miocardio  
isquémico son la principal causa  
de mortalidad a nivel mundial”,  
indicó el experto. En nuestro país  
ocasiona 1 de cada 3 muertes. La  
evidencia demuestra que cuanto  
más bajos sean los niveles de co‑ 
lesterol LDL, más beneficios se  
encontrarán en función de la pre‑ 
vención y tratamiento de la en‑ 
fermedad cardiovascular ateros‑ 
clerótica. Según datos de la 4°  
Encuesta Nacional de Factores  
de Riesgo, en Argentina, 3 de ca‑ 
da 10 personas mayores de 18  
años tienen niveles de colesterol  
LDL más altos que lo aconseja‑ 
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Si bien el preservativo es el  
método más efectivo para evi‑ 
tar la transmisión del VIH y  
de otras infecciones de trans‑ 
misión sexual, sólo el 17% de  
los adolescentes y jóvenes lo  
utilizan siempre. Con el co‑ 
rrer de los años, han surgido  
nuevas estrategias para brin‑ 
dar a la población una combi‑ 

nación de intervenciones bio‑ 
médicas, comportamentales y  
estructurales, para que cada  
persona utilice las que mejor  
se adecuan a su vida. “Para  
las personas que tienen varias  
parejas sexuales y no utilicen  
preservativos, la PrEP (Profi‑ 
laxis Pre‑Exposición) es una  
al ternat iva para evi tar  la  

transmisión del VIH. Para po‑ 
der acceder a este método de  
prevención es necesaria una  
consulta médica para que se  
pueda determinar si la perso‑ 
na está en condiciones de  
adherir al protocolo”, aclaró  
Miguel  Pedrola ,  d i rec tor  
Científico para Latinoamérica  
y el Caribe de AIDS Health‑ 

care Foundation. Según los  
últimos datos analizados, de  
los diagnósticos en jóvenes de  
15 a 29 años, el 38% son tar‑ 
díos. Esto significa que la  
persona hace varios años que  
vive con VIH sin saberlo, su‑ 
cediendo la transmisión desde  
edades muy tempranas. ■

El 38% de los
diagnósticosde VIH
en jóvenes son  
tardíos

La clave en el diagnóstico precoz

Cuáles son las patologías que alteran el crecimiento infantil y  
cuándo consultar
Con controles pediátricos regulares se puede  
supervisar la evolución de la talla de los niños,  
que es un indicador de salud general.

Especialistas destacan la im‑ 
portancia de realizar controles  
pediátricos regulares para su‑ 
pervisar la evolución de la ta‑ 
lla de los niños, que es un indi‑ 
cador de salud general. Entre  
las patologías que alteran el  
crecimiento infantil se encuen‑ 
tran la enfermedad celíaca, el  
hipotiroidismo, algunas enfer‑ 
medades crónicas y la falta de  
hormona de crecimiento. Si el  
crecimiento de los niños se de‑ 
tiene, puede ser un síntoma de  
esas y otras enfermedades, que  
requieren diferentes tratamien‑ 
tos. La Asociación Civil Cre‑ 
ciendo, una organización que  
acompaña a niños con trastor‑ 
nos del crecimiento y a sus fa‑ 
milias, advirtió, que si en los  
controles el médico detecta un  
problema de crecimiento, po‑ 
drá diagnosticar precozmente  
la causa e indicar el tratamien‑ 
to adecuado. “Los niños tienen  
que ir a los controles pediátri‑ 
cos ‘en salud’. Allí, el médico  
los pesará, medirá su estatura  
y graficará una curva de creci‑ 
miento”, describió Ana Kesel‑ 
man, pediatra endocrinóloga y  
médica de planta de la Divi‑ 
sión de Endocrinología del  
Hospital Gutiérrez. Y añadió:  
“El crecimiento es un indica‑ 
dor de salud general. Si se ve  
alterado, hay que ver qué está  
sucediendo”. En algunos ca‑ 
sos, el crecimiento de los ni‑ 
ños es afectado por la defi‑ 
ciencia de la hormona de cre‑ 
cimiento, lo que puede tratarse  
con una terapia de reemplazo.  
Pero existen otras patologías  
que también alteran la curva  
de crecimiento infantil. Marta  
Ciaccio, pediatra endocrinólo‑ 
ga y jefa del Servicio de Endo‑ 
crinología del Hospital Garra‑ 
han, detalló que “hay causas  
nutricionales, como la enfer‑ 
medad celíaca; también puede  
deberse a hipotiroidismo o en‑ 

fermedades crónicas intestina‑ 
les, renales, respiratorias, car‑ 
díacas o hematológicas. Otra  
razón posible es el retardo de  
crecimiento intrauterino. Sa‑ 
bemos que del total de niños  
que nacen con bajo peso para  
la edad ges tacional, entre el  
10% y el 15% no recupera la  
talla genética y puede necesi‑ 
tar un tratamiento”. El retardo  
de crecimiento intrauterino,  
una condición que en Argenti‑ 
na afecta al 7,3% de los niños  
‑es decir 1 cada 14 recién  
nacidos‑, consiste en que el  
bebé deja de crecer durante la  
gestación. Actualmente, exis‑ 
ten métodos de diagnóstico (e‑ 
codoppler y ecografías) para  
identificar esta afección antes  
del nacimiento. “La causa más  
frecuente del retardo de creci‑ 
miento intrauterino es un pro‑ 
blema placentario, que ocurre  
cuando, por algún motivo, la  
placenta no nutre bien al feto.  
Otras causas están relaciona‑ 
das con las madres: si están  
desnutridas, si son madres  
muy jóvenes o madres niñas.  
El consumo de cigarrillos, al‑ 
cohol y otras drogas durante el  
embarazo, algunas virosis y  
los embarazos múltiples tam‑ 
bién son posibles causas”, aña‑ 
dió Ciaccio. Por su parte, Ke‑ 
selman, se refirió a otros facto‑ 
res que alteran el crecimiento  
de los niños, como “la desnu‑ 
trición primaria, es decir la  
falta de nutrientes”, y los “tras‑ 
tornos genéticos o cromosómi‑ 
cos como los síndromes de  
Turner,  de  Noonan o  de  
Prader‑ Willi, entre otros; mu‑ 
chos de estos síndromes pre‑ 
sentan una prevalencia supe‑ 
rior a la que registra el déficit  
de hormona de crecimiento”,  
remarcó. 

La medición regular y precisa  
del peso y la estatura es la me‑ 
jor herramienta para la detec‑ 

ción temprana de los trastornos  
de crecimiento, lo que ‑a su  
vez‑ permite un diagnóstico  
precoz de la enfermedad de ba‑ 
se que los genera y la indica‑ 
ción de un tratamiento oportu‑ 
no. “Un niño con celiaquía ne‑ 
cesita una dieta libre de gluten,  
en un niño desnutrido hay que  
evaluar el manejo nutricional.  
En cambio, si es hipotiroideo,  
necesitará hormona tiroidea; la  
terapia con hormona de creci‑ 
miento, en cambio, se indica  
tanto ante la falta de produc‑ 
ción de dicha hormona por par‑ 
te del organismo del niño/a co‑ 
mo en otras condiciones pun‑ 
tuales”, comentó Keselman.

CONTROLES PEDIÁTRI‑ 
COS

El Ministerio de Salud de la  
Nación indica que los controles  
pediátricos deben realizarse  
con una frecuencia que va cam‑ 
biando a medida que los niños  
crecen: los recién nacidos reci‑ 
ben un primer control entre los  
7 y los 10 días de vida; los be‑ 
bés de entre 1 y 6 meses, reci‑ 
ben controles todos los meses;  
luego, entre los 6 meses y el  
año, los chequeos se realizan  

cada 2 meses. Cuando los niños  
tienen entre 1 y 2 años, deben  
concurrir al pediatra cada 3 me‑ 
ses; luego, entre los 2 y los 3  
años, cada 6 meses y, a partir  
de los 3 años, 1 vez por año.  
Además de la medición perió‑ 
dica de la estatura por parte del  
pediatra, hay señales que po‑ 
drían indicar que un niño o niña  
tiene un problema de creci‑ 
miento, a las cuales el entorno  
familiar puede estar atento. “Si  
gasta la ropa antes de que le  
quede pequeña, si es mucho  
más bajo o baja que los otros  
nenes o nenas de su edad, si lo  
confunden con un niño o niña  
de menor edad, si es más bajo  
que sus hermanos menores y,  
cuando pasa el tiempo y el rue‑ 
do del pantalón no cambia, es  
importante consultar al médi‑ 
co”, afirmó Inés Castellano,  
presidenta de la Asociación Ci‑ 
vil Creciendo. Si bien es habi‑ 
tual la diferencia de estatura  
entre niños de la misma edad,  
existen tablas de crecimiento  
validadas que utilizan los pe‑ 
diatras que establecen cuáles  
son los parámetros normales,  
teniendo en cuenta la etapa de  
la vida ‑abarcando desde el na‑ 

cimiento a los 19 años‑, el peso  
y el género. De acuerdo con el  
Manual de Crecimiento elabo‑ 
rado por la Organización Pana‑ 
mericana de la Salud (OPS), la  
etapa que va del nacimiento y  
los tres años, es decir la prime‑ 
ra infancia, “se caracteriza por  
un crecimiento rápido”; mien‑ 
tras que, en la segunda infan‑ 
cia, que llega hasta el comienzo  
de la edad puberal, “la veloci‑ 
dad de crecimiento se mantiene  
constante”. Luego, en la etapa  
de “aceleración o empuje pube‑ 
ral”, ocurren “rápidas transfor‑ 
maciones” que incluyen “creci‑ 
miento del esqueleto y de los  
músculos y de la cantidad y  
distribución de la grasa”. “El  
trastorno en el crecimiento pue‑ 
de presentarse en cualquier mo‑ 
mento a lo largo de la vida. Por  
ejemplo, un niño que crecía  
normal, a partir de un momento  
baja la velocidad de crecimien‑ 
to; si eso se da en forma soste‑ 
nida durante al menos seis me‑ 
ses, merece una evaluación por  
parte del pediatra, quien, si es  
necesario, lo derivará al espe‑ 
cialista, es decir a un pediatra  
endocrinólogo”, explicó Ciac‑ 
cio. ■

Pediatría. Con controles regulares se puede supervisar la evolución de la talla de los niños.
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Los mitos sobre la leucemia que atentan 
contra la detección

Cáncer en la sangre

Septiembre es el mes de concientización, una oportunidad para echar luz 
y derribar las creencias erróneas más frecuentes.

Cáncer en la sangre. Los mitos sobre la leucemia que atentan contra la detección.

Así como ocurre con otras en-
fermedades, los mitos alrededor 
de la leucemia son varios y están 
arraigados. Septiembre es el mes 
de concientización sobre el cáncer 
en la sangre, en el cual también se 
conmemora el Día de las Leuce-
mias. “La leucemia es el cáncer 
más peligroso de todos”; “la leu-
cemia es hereditaria siempre”; “el 
limón con sal produce leucemia”; 
“solo los niños pueden padecer 
leucemia”, y la lista sigue. Son 
todos mitos sin aval científico 
alguno. ¿Qué es la leucemia? Es 
un tipo de cáncer que afecta a las 
células sanguíneas. Suele ser más 
frecuente en adultos mayores a 
55 años, pero también es el más 
común en chicos menores de 
15 años. Esta enfermedad surge 
cuando una célula de la médula 
ósea sufre una mutación y genera 
un descontrol en la producción de 
células anormales, que desplazan 
a las células sanas de la médu-
la (plaquetas, glóbulos rojos y 
blancos). De acuerdo con el tipo 
de célula que afecte, la leucemia 
puede ser de dos clases: linfocítica 
(el cambio se genera en los linfoc-
itos) o mieloide (el cambio es en 
la célula mieloide, que forma los 
glóbulos y plaquetas). A su vez, 
puede ser crónica (puede tener un 
diagnóstico y tratamiento con más 
tiempo) o aguda (require urgencia 

de tratamiento). Si bien los sínto-
mas son inespecíficos, algunos de 
los que pueden presentarse son: 
fiebre, cansancio, infecciones, 
pérdida de peso sin razón, in-
flamación de ganglios linfáticos, 
sangrado y formación de hema-
tomas con facilidad y dolor en los 
huesos. Si surgen algunos de estos 
síntomas con persistencia, es im-
portante realizar una consulta con 
el médico.

A DERRIBAR:

La leucemia solo afecta a los 
niños: FALSO.

 La leucemia es el cáncer in-
fantil más común y representa 1 
de cada 3 casos de cáncer, pero 
los niños (menores de 16 años) 
representan una proporción muy 
pequeña de todos los pacientes 
con leucemia. De hecho, dos 
tercios de los pacientes con leu-
cemia tienen más de 65 años.

La leucemia es hereditaria: 
FALSO.

 Si bien algunos factores genéti-
cos aumentan el riesgo de leuce-
mia infantil, la mayoría de estas no 
están vinculadas a ninguna causa 
genética-hereditaria conocida.

Se sabe cuál es la causa de la 
leucemia: FALSO. 

Aún se desconoce qué causa 
una leucemia, pero se sabe que 
hay un cambio en las células, 
que provoca un descontrol de 
la producción de células anor-
males. Hay algunos factores de 
riesgo, pero no necesariamente 
generan leucemia. Entre ellos, se 
pueden mencionar tratamientos 
oncológicos previos, trastornos 
genéticos, exposición a ciertas 
sustancias químicas, anteced-
entes familiares de leucemia, 
entre otros.

El tratamiento de la leuce-
mia hace caer el cabello: NO 
SIEMPRE 

Hoy, varios tipos de leucemia 
son tratadas con terapias orales 
y no con quimioterapia. Estos 
tratamientos cuentan con mejor 
perfil de seguridad y no ocasion-
an caída de cabello.

La leucemia no tiene cura: 
FALSO. 

El tratamiento y pronóstico de-
penden de cada tipo de leucemia. 
Algunas requieren de tratamiento 
intensivo y, en pacientes capaces 
de tolerarlo, pueden lograrse re-
sultados alentadores. Para otras 
se han desarrollado terapias espe-
cíficas con las que se puede con-
trolar la enfermedad por muchos 
años. ■

Covid-19: recomiendan seguir 
los esquemas de refuerzo
La advertencia pone el foco en mayores de 50,  
embarazadas y personas inmunosuprimidas, y  
en quienes tienen otras afecciones de base.

Si bien debido a las elevadas  
coberturas iniciales de vacuna- 
ción contra la Covid-19 hoy la  
infección por el coronavirus  
SARS-CoV-2 no suele conlle- 
var los riesgos que presentaba  
en las etapas iniciales de la  
pandemia, los especialistas ad- 
vierten una importante dismi- 
nución en la administración de  
los refuerzos de la vacunación,  
lo que representa un riesgo, es- 
pecialmente en los mayores de  
50 años o con enfermedades  
que comprometen su inmuni- 
dad y en las gestantes, que en- 
globan el grupo denominado  
‘de alto riesgo’ de enfermedad  
grave. Recientemente, desde el  
Ministerio de Salud de la Na- 
ción emitieron una recomenda- 
ción para que toda la población  
reciba una dosis de refuerzo a  
los 6 meses (mínimo 4 meses)  
desde la última dosis aplicada  
(independientemente de la can- 
tidad de refuerzos recibidos  
previamente); después de ello,  
un refuerzo cada 6 meses en las  
personas con ‘riesgo alto’; dosis  
de refuerzo a los 6 meses y con  
un esquema de inmunización  
anual para los de ‘riesgo inter- 
medio’; y solo una dosis de re- 
fuerzo cada año a los que perte- 
necen al segmento de ‘bajo ries- 
go de enfermedad grave’. Se  
considera de riesgo intermedio  
a las personas entre 6 meses y  
49 años con comorbilidades no  
inmunosupresoras, como enfer- 
medades crónicas y obesidad, y  
al personal de salud y personal  
estratégico. Como enfermeda- 
des crónicas se incluyen las  
respiratorias, cardiovasculares  
y diabetes, entre otras. Mien- 
tras que son personas de bajo  
riesgo de enfermedad grave  
aquéllas entre 6 meses y 49  
años sin enfermedad de base o  
comorbilidad. “Muchas perso- 
nas han descuidado sus refuer- 
zos de la vacuna contra la  
Covid-19, cosa que no debería- 
mos hacer. Si bien la emergen- 
cia sanitaria ha sido declarada  
como finalizada, está claro que  
la pandemia sigue y que el vi- 
rus está instalado en todo el  
mundo y sigue contagiando”,  
afirmó Miriam Rozenek, médi‑ 
ca infectóloga y geriatra, Secre- 
taria de la Comisión de Vacu- 

nas de la Sociedad Argentina  
de Infectología (SADI). “Para  
mantener la inmunidad, sobre  
todo proteger a quienes más  
riesgo tienen de presentar en- 
fermedad grave y complicacio- 
nes (mayores de 50 años, las  
personas gestantes y los inmu- 
nosuprimidos, como los pa- 
cientes oncológicos, trasplanta- 
dos, que viven con VIH o que  
tienen enfermedades autoinmu- 
nes) es importante mantener al- 
tas coberturas de vacunación,  
con los refuerzos recomenda- 
dos al día”. CASOS EN AU- 
MENTO El número de casos  
de la enfermedad Covid-19 está  
en aumento en nuestro país en  
las últimas semanas, de acuer- 
do con datos de vigilancia del  
Ministerio de Salud de la Na- 
ción. Los especialistas advier- 
ten que es central destacar que  
la pandemia no terminó, sino  
que sigue en evolución: “El vi- 
rus continúa presentando modi- 
ficaciones (mutaciones) como  
la más reciente EG.5. Por eso,  
es tan importante mantener los  
esquemas de vacunación y la  
actualización de las vacunas  
para la prevención de esta en- 
fermedad; también es impor- 
tante destacar que el grupo po- 
blacional pediátrico, en espe- 
cial entre los 6 meses a 5 años,  
es el menos vacunado”, agregó  
Rozenek. De acuerdo con esti‑ 
maciones de la Sociedad Ar- 
gentina de Vacunología y Epi- 
demiología (SAVE), 33 millo- 
nes de argentinos ya recibieron  
su esquema primario de inmu- 
nización para la prevención de  
la Covid-19 y se encuentran en  
condiciones de acceder a un  
nuevo refuerzo porque transcu- 
rrieron más de 6 meses desde  
su última dosis. “Solamente  
con las buenas coberturas de  
vacunación contra la Covid-19  
de la gran mayoría de la pobla- 
ción podemos aspirar a contro- 
lar la enfermedad, sin las com- 
plicaciones que se presentaron  
antes de poder contar con la  
disponibilidad de la vacuna- 
ción. Como con todas las vacu- 
nas, la efectividad de una vacu- 
na puede ser muy buena, pero  
si no llega a los brazos de la po- 
blación y queda en la heladera,  
no sirve”, completó Rozenek. ■
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FPT Industrial
en Oil&Gas

La firma abasteció con su  
motor Cursor 13 de produc‑ 
ción nacional el Trakker  
Hi‑Land que exhibió Iveco  
en Oil&Gas. Este motor di‑ 
señado específicamente pa‑ 
ra satisfacer las demandas  
de las aplicaciones indus‑ 
triales más exigentes, ofre‑ 
ce la potencia necesaria pa‑ 
ra abordar los trabajos en  
terrenos difíciles, ha sido  
desarrollado para vehículos  
pesados y de largos recorri‑ 
dos con una capacidad de  
carga máxima superior a las  
16 toneladas. ■

Cronos conquista  
otros mercados

Presentado en el año 2018, el  
Fiat Cronos es actualmente el  
auto más vendido de Argen‑ 
tina y hoy suma un nuevo hi‑ 
to con la exportación de la  
unidad n° 175.000. Gracias a  
estos números de exporta‑ 
ción, se convierte en el auto  
de origen argentino más ven‑ 
dido en el mercado brasileño.  
En el vecino país, el Fiat  
Cronos ocupa el TOP 2 den‑ 
tro de su segmento, superan‑ 
do ampliamente la novena  
posición alcanzada en el año  
2019.

Su participación dentro del  
segmento (21,1%) se triplicó  
en los últimos cuatro años. El  
“Auto de los Argentinos” se  
consolida como el auto más  
exportado de la industria des‑ 
de 2022 y el más exportado a  
Brasil. El Fiat Cronos conti‑ 
núa siendo el auto de produc‑ 
ción nacional con mayor in‑ 
tegración de piezas locales  
(48%). ■

Iveco, marca perteneciente a Ive‑ 
co Group, mostró en su stand, el  
Trakker Hi‑Land. Este extrape‑ 
sado se produce en la planta de  
Córdoba y se trata de un camión  
ideal para tareas off road. Ade‑ 
más, en el espacio también habrá  
acciones basadas en el Stralis Hi‑ 
Road con suspensión neumática  
y EBS ‑desarrollo local que lo  
habilitan para su uso en transpor‑ 
te de combustible y realizar apli‑ 
caciones escalables como bitren  
o transporte de sustancias  
peligrosas‑, y el Tector a GNC,  
único camión impulsado por  
combustibles alternativos produ‑ 
cido en el país El Gerente de Co‑ 
municaciones Corporativas y  

Marketing de Iveco Group, Justo  
Herrou, comentó que en esta  
nueva edición de Oil&Gas Expo  
“nos enorgullece poder ser parte  
de esta feria que reúne a los prin‑ 
cipales actores que impulsan el  
desarrollo de una industria tan  
importantes para la economía y  
el crecimiento del país como lo  
es la del petróleo y el gas”. El  
Responsable de Ingenieria de  
ventas, Manuel Pardal, expresó  
que “el Trakker Hi‑Land es un  
potente camión destacado por  
ofrecer opciones de aplicación en  
sectores como minería, construc‑ 
ción, recolección de caña de azú‑ 
car y madera, entre otros”. Ideal  
para operaciones de exploración  
de hidrocarburos, el Iveco Trak‑ 
ker Hi‑Land 6x4 está equipado  
con un motor FPT Cursor 13 de  
440 o 480 cv, disponible tanto en  
modelo rígido como tractor. Por  
último, el Director Comercial de  
Iveco Argentina¸ Francisco Spa‑ 
saro, señaló que la minería y la  

El evento principal de la industria de los hidrocarburos en la región

Iveco en Oil&Gas Expo
Soluciones de  
transporte para los  
segmentos de gas y  
petróleo.

industria de los hidrocarburos  
“son actividades que tienen gran  
presente y futuro en el país.  
Nuestro Trakker HiLand es un  
camión desarrollado y producido  
en nuestra planta de Córdoba es‑ 
pecialmente para dar respuesta a  
estas industrias” Equipado con  
suspensión neumática de serie  
satisface las más variadas aplica‑ 
ciones urbanas. Esta versión tie‑ 
ne un peso bruto total de 14.500  
kg y su capacidad máxima de  
carga útil, sumada a la carrocería,  

alcanza los 9.300 kg. La ingeY  
agregó “estamos orgullosos de  
nuestra planta donde producimos  
cada vez más y con proveedores  
locales que suman sus productos  
para que este tipo de camiones y  
tecnologías sean posibles de fa‑ 
bricar en el país. Venimos incor‑ 
porando nuevas tecnologías para  
ofrecer productos cada vez más  
eficientes y sustentables que nos  
permitan acompañar a nuestros  
clientes en el desarrollo de sus  
negocios”. ■

Camión 100% eléctrico

Primer E-Delivery en Argentina
Volkswagen Camiones y Bu‑ 

ses entrego el primer camión  
100% eléctrico de Argentina a  
Express Logística, operador  
logístico de Cervecería y  
Maltería Quilmes en el Centro  
de Distribución de la compa‑ 
ñía en el Mercado Central.  
Esto representa un paso im‑ 
portante, tanto para Volkswa‑ 
gen en su ambiciosa estrate‑ 
gia para la electrificación, co‑ 
mo para Cervecería y Malte‑ 
ría Quilmes, por su compro‑ 
miso con alcanzar la carbono  
neu t ra l idad  en  2040 .  E l  
Volkswagen e‑Delivery llega  
para hacer realidad el uso de  
la propulsión eléctrica en la  
distribución urbana y crear  
una referencia en sostenibili‑ 
dad para el mercado logístico  

global. El Gerente Ejecutivo  
de la marca Volkswagen Ca‑ 
miones y Buses, Federico  
Ojanguren sostuvo, “Es un or‑ 
gullo para nuestro equipo ser  
los protagonistas en vender el  
primer camión 100% eléctrico  
de la Argentina y verlo circu‑ 
lar por las calles de Buenos  
Aires. Con este hito somos  
testigos del cambio en el pa‑ 
radigma de la movilidad y del  
compromiso de  la  marca  
Volkswagen en su estrategia  
sustentable”. Se trata de un  
Volkswagen e‑Delivery 14 to‑ 
neladas 6x2, que dispone de  
un motor eléctrico que entre‑ 
ga 300 kW con un torque má‑ 
ximo de 2.150 Nm desde rota‑ 
ción cero. Equipado con sus‑ 
pensión neumática de serie  

satisface las más variadas  
aplicaciones urbanas. Esta  
versión tiene un peso bruto  
total de 14.500 kg y su capa‑ 
cidad máxima de carga útil,  
sumada a la carrocería, alcan‑ 
za los 9.300 kg. La ingeniería  
inteligente del e‑Delivery se  

traduce en una autonomía de  
hasta 250 km, dependiendo de  
la configuración del vehículo  
y la aplicación. Su freno rege‑ 
nerativo de tres etapas puede  
usar hasta un 40% de la ener‑ 
gía consumida para desacele‑ 
rar. ■
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Nací prácticamente cuando la  
ciudadanía más interesada en la  
política empezaba a hablar del  
coronel Juan Domingo Perón, en  
esos primeros años de la década  
del 40, como militar influyente.

Justamente en el mes de mi naci‑ 
miento volvía de una misión en  
Mendoza después de haber esta‑ 
do dos años en Italia.

¿Quién era Perón, de donde ve‑ 
nía, como había sido su familia,  
que pensaba y como actuaba en  
esos primeros años de su vida?  
Hay mucho escrito y a veces es  
controversial lo que se ha dicho  
sobre un personaje que práctica‑ 
mente está presente en el senti‑ 
miento de muchos argentinos  
desde hace 80 años. Teniendo en  
cuenta lo difícil que es tratar un  
tema tan difícil en tan sólo cinco  
notas prometo ser lo más objeti‑ 
vo y concreto que me sea posi‑ 
ble.

Nos cuenta el reconocido histo‑ 
riador Felipe Pigna que Perón  
nació en Roque Pérez y no en  
Lobos, y en realidad el 7 de octu‑ 
bre de 1893 y que su padre, Ma‑ 
rio Tomás Perón, lo anotó como  
“hijo

natural del declarante” con una  
demora de dos años cambiando  
el día 7 por el 8, por eso aparece  
como día de su nacimiento el 8  
de octubre de 1995, había sido  
dado a luz por Juana Sosa Tole‑ 
do, en total soledad, como hijo  
natural, esto nunca fue desaperci‑ 
bido en una época en la que se  
prohibía investigar la paternidad  
del padre y se castigaba a la ma‑ 
dre por adulterio y el hijo pasaba  
a ser un bastardo, hasta el punto  
que cuando fue bautizado el día  
14 deenero de 1898 el nombre  
que figura es el de Juan Domingo  
Sosa.

Para fines de siglo, paso a vivir  
con su padre y cuando éste se  
trasladó a Chubut. el joven Juan‑ 
cito se fue a vivir a Buenos Ai‑ 
res, con su abuela paterna, e in‑ 
fluenciado por varios compañe‑ 
ros de la secundaria, dejo su aspi‑ 
ración para ser médico y rindió y  
aprobó el examen de ingreso al  
Colegio Militar, para 1911 el  
muchacho ya era un flamante ca‑ 
dete que iniciaba una carrera que  
nadie podía imaginar hasta dón‑ 
de llegaría.

Desde 1913 a 1940 fue subte‑ 
niente del arma de Infantería,  
egresó como Oficial de Estado  
Mayor en 1928, fue destinado a  
la ESG como profesor, de allí al  
Estado Mayor del Ejército Parti‑ 
cipó en la Revolución de 1930,  
pero su intervención fue más de  
obediencia debida que de deci‑ 
sión propia, también se desempe‑ 
ñó como agregado militar en la  
embajada argentina en Chile, y al  
término de su misión fue reem‑ 
plazado por el general Eduardo  

Lonardi, quien lo destituyera en  
1955.

A su regreso fue destinado a la  
Escuela Militar de Montaña del  
ejército de Italia, si bien, no son  
comparables exactamente las cir‑ 
cunstancias políticas, la cercanía  
de las acciones de guerra, ni las  
formas de cada uno de los nacio‑ 
nalismos, tampoco pueden ne‑ 
garse las semejanzas que existie‑ 
ron entre el peronismo y el fas‑ 
cismo italiano. La idea de movi‑ 
miento y no de un partido, está  
en los orígenes de ambas concep‑ 
ciones. Esto permite que dentro  
de ese enorme espacio puedan  
convivir ideas de izquierda y de‑ 
recha, de distintas clases socia‑ 
les, y prodemocráticos y antide‑ 
mocráticos, tras un líder carismá‑ 
tico. Hay similitud entre la legis‑ 
lación laboral argentina e italiana  
y el sometimiento sobre los mo‑ 
vimientos sindicales que eran  
originalmente anárquicos o  
izquierdo‑anarquistas.

Históricamente primero ocupó la  
Secretaría de Trabajo y Previsión  
del gobierno de Farrell, desde allí  
desplegó toda una tarea de rei‑ 
vindicación de los trabajadores,  
luego fue nombrado ministro de  
guerra y por último vicepresiden‑ 
te, ganando cada vez más popu‑ 
laridad, provocando con ello su  
destitución y llevado preso a la  
isla Martín García. Pero ya se ha‑ 
bía ganado la confianza del pue‑ 
blo, que en una histórica puebla‑ 
da lo hace liberar el 17 de octu‑ 
bre de 1945. Se presenta como  
candidato y gana las elecciones  
de 1946. Aparece en esta última  
parte la figura de Eva Duarte que  
sería muy importante en los siete  
años siguientes hasta su prematu‑ 
ra muerte en 1952. La figura de  
Evita fue fundamental en su ca‑ 
rrera política.

No cabe duda que el primer go‑ 
bierno de Perón mejoró la situa‑ 
ción de empleados, obreros y pe‑ 
ones de campo, pero en lugar de  
apoyar los movimientos socialis‑ 
tas existentes, fue creando sindi‑ 
catos paralelos, a los que apoya‑ 
ba, mientras destruía a los pree‑ 
xistentes.

El peronismo como todo fascis‑ 
mo, tuvo como enemigo al mar‑ 
xismo, pero con mayor fuerza  
actuó contra el liberalismo. Pos‑ 
tuló que las libertades individua‑ 
les sucumbían bajo el peso de las  
decisiones de un estado omnipo‑ 
tente, con un liderazgo infalible,  
por ser profundamente interven‑ 
cionista y corporativista.

Tanto el uso de los medios de co‑ 
municación como propaganda  
del gobierno, la idea de ejércitos  
de reservistas y la creación de un  
enemigo común, que se opusiera  
al gobierno, como método de  
consolidación del movimiento,  
creando una grieta, que aun pa‑ 

decemos, eran métodos comunes  
a todos los fascismos. La elabo‑ 
ración de un relato, que para la  
Argentina significó un simplis‑ 
mo absoluto por el cual se vincu‑ 
ló a San Martin, Rosas y Perón,  
pasando por alto todo lo que ha‑ 
bía logrado la generación del 37  
en lo intelectual, y la del 80 en lo  
económico institucional, son  
ejemplos de ese sistema de po‑ 
der.

Sin dudas durante sus gobiernos  
se establecieron muchas escue‑ 
las, pero se pasó de una educa‑ 
ción en libertad al adoctrina‑ 
miento, por ejemplo, en los pri‑ 
meros libros de lectura, en el año  
1948 yo debía leer, “Eva me  
ama”, en lugar de “mamá me  
ama” y en los últimos era obliga‑ 
torio leer “La razón de mi vida”  
firmado por Eva Perón.

Quizás los méritos más grandes  
de sus primeros mandatos, fue‑ 
ron el voto de la mujer, la crea‑ 
ción y fomento de la clase media,  
que identifica al país, aun hoy, a  
pesar de todo, como un lugar  
donde se podía escalar social‑ 
mente, y se dignificaba el trabajo  
y el esfuerzo.

En un escenario de necesidad de  
alimentos en todo el mundo, por  
la posguerra, y también quizás  
por un controvertido y nunca  
aclarado ingreso de oro por parte  
de los jerarcas nazis a cambio de  
otorgarles credenciales falsas y  
permitirles iniciar una nueva vi‑ 
da, alejándose del peligro de la  
condena por lesa humanidad,  
desde 1946 a 1952, el gobierno  
logró mejorar el ingreso de la  
gente, y también consolidar una  
incipiente industria, que ya había  
comenzado a crecer antes de su  
asunción, pero fundamentalmen‑ 
te industria liviana.

Los años 1952 y 1953, con una  
fuerte sequía obligaron al gobier‑ 
no a un serio ajuste para bajar,  
con éxito, la inflación que se ha‑ 
bía disparado. Y también a cam‑ 
bios de políticas económicas, co‑ 
mo por ejemplo la explotación de  
petróleo ya que después de la  
creación de YPF, comenzó a ne‑ 
gociar con la petrolera de capita‑ 
les norteamericanos California la  
explotación en Santa Cruz, lo  
que fue junto a su pelea con la  
Iglesia, motivos que incidieron  
para que fuerzas militares que le  
respondieran, terminaran por  
producir uno de los hechos más  
aberrantes de la historia argenti‑ 
na, el bombardeo sobre plaza de  
mayo y la posterior destitución  
del propio presidente.

En síntesis en los dos primeros  
gobiernos, se creó una nueva ins‑ 
titucionalidad fundado casi ex‑ 
clusivamente en el nuevo rol del  
estado, ampliando la interven‑ 
ción económica que terminaron  
creando un largo conflicto distri‑ 

butivo y una ilegitimidad política  
por el proteccionismo que impli‑ 
caba solicitar permisos de impor‑ 
tación discrecionalmente otorga‑ 
dos por el gobierno; el subsidio a  
ciertas empresa prebendarias a  
través de créditos a tasas de inte‑ 
rés menores que la inflación; la  
modificación de la Carta Orgáni‑ 
ca del Banco Central, quebrando  
la independencia del mismo, la  
emisión para cubrir los déficit  
fiscales y el financiamiento infla‑ 
cionario; la nacionalización de  
los depósitos; la utilización de  
los fondos del sistema de seguri‑ 
dad social.

Todo esto terminó por perjudicar  
a algunos favoreciendo a otros,  
quienes explicablemente se unie‑ 
ron oponiéndose a todo cambio  
que modificara el statu quo, lo  
que explica por qué, una vez ins‑ 
taurado ese nuevo marco institu‑ 
cional, fue y es tan difícil cam‑ 
biarlo.

¿Qué fue lo esencial en el pero‑ 
nismo? ¿Lo bueno y lo malo?

En lo social
‑ Promovió en primer plano el  

sentido nacional al movimiento  
obrero, incluyendo derechos so‑ 
ciales en la Constitución.

‑ Aumentó el número de escue‑ 
las.

‑ Dio lugar al voto femenino.
‑ Cambió la educación laica y de‑ 

mocrática por el adoctrinamiento  
político. Y conformó un relato de  
la historia a su conveniencia.

‑ De una manera u otra fue im‑ 
pulsor de la primera grieta im‑ 
portante

entre peronistas y no peronis‑ 
tas. Su famosa frase “Para los  
amigos todo, para los enemi‑ 
gos, ni justicia” sentenció su  
pensamiento autocrático.

En lo económico:
‑ Aumento de los salarios y  

participación en la renta de los
trabajadores.
‑ Impulsó el mercado interno y  

la sustitución de importaciones.
‑ Dio un alcance mayor a las ju‑ 

bilaciones.
‑ Estatismo: El IAPI significó la  

nacionalización de la exporta‑ 
ción de granos, Se nacionaliza‑ 
ron los ferrocarriles a cambio de  
una deuda impagable que tenía el  
reino Unido. Se aumento desme‑ 
suradamente el gasto público.

‑ Favoreció a empresarios ami‑ 
gos y prebendarios.

‑ Los servicios nacionalizados  
perdieron calidad.

En política interior:
‑ Se alió con la Iglesia y la clase  

media, con quienes al final termi‑ 
nó enfrentándose.

‑ Incorporó al sindicalismo na‑ 
cional como actor político eco‑ 
nómico gravitante, aunque bajo  
su control directo.

‑ Destruyó los sindicatos socia‑ 
listas, y creó otros con sus segui‑ 
dores, que con el tiempo se trans‑ 
formaron en su mayor fuerza po‑ 
lítica y de choque.

‑ Tuvo una descomunal fuerza  
propagandística, similar a las que  
existieron en Italia y Alemania

‑ Hizo uso y abuso de la idola‑ 
tría personal de él y su esposa.

‑ Censuró a los medios inde‑ 
pendientes, se apoderó de algu‑ 
no de ellos, extorsionó a otros y  
persiguió a opositores, incluida  
cárcel y torturas.

En Política Exterior:
‑ En la 2da. Guerra apoyó al  

eje, después de la caída de Hi‑ 
tler alojó clandestinamente a  
nazis criminales de guerra.

‑ Se definió como una Tercera  
Posición: Rechazó a la división  
bipolar del mundo en esferas de  
influencia bajo el poder de las  
potencias dominantes

‑ En 1952 de acercó a EEUU,  
abandonando en parte la tercera  
posición.

RAUL TORIGGIA
011 4404 5629
rtor42@yahoo.com.ar ■
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LA VIDA EMPIEZA A LOS OCHENTA



POPULAR HOY •  1



Domingo 1 de Octubre de 2023  • POPULAR HOY 2 I RECETAS DEL MERCADO



Domingo 1 de Octubre de 2023POPULAR HOY •  3RECETAS DEL MERCADO I



Domingo 1 de Octubre de 2023  • POPULAR HOY 4 I RECETAS DEL MERCADO



Domingo 1 de Octubre de 2023POPULAR HOY •  5JUEGOS I



Domingo 1 de Octubre de 2023 • POPULAR HOY 6 I JUEGOS



Domingo 1 de Octubre de 2023POPULAR HOY •  7JUEGOS I



Domingo 1 de Octubre de 2023  •  POPULAR HOY 8 I JUEGOS


